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Roberto Sandoval garantiza 
legitimidad de tierras a más 

de 13 mil ejidatarios 

a3

Sedesol nos 
corrió con 
la punta del 
pie: Joaquín 
Ramos 

Santiago en 
quiebra total, 
alcaldesa no 
tiene ni para 
la Feria 

San Blas sede del Torneo 
Internacional de Pesca Deportiva
a9

*El Secretario de Turismo, Rodrigo Pérez dijo que la derrama económica estimada por este evento, será del orden superior 
de los 15 millones de pesos y que la capacidad hotelera del Puerto de San Blas en estos momentos ya supera el 65 por ciento, 
lo que representa que llegado el momento la ocupación hotelera será casi del 100 por ciento.

Se garantizan elecciones 
limpias y seguras: Edgar Veytia 

a7

La venta y 
la traición 
negocio de 
los líderes 
del PAN y 
PRD a3 a20

* del 28 de mayo al 1 de junio

a4
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Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

El pasado domingo, en 
su Homilía en la Catedral 
Metropolitana de la ciudad de 
la capital del país,  el Arzobispo 
Primado de México,  Monseñor 
Norberto Rivera Carrera, 
precisó que nuestra nación 
se encuentra crucificada por 
tres lastres nacionales que 
son la pobreza, la violencia 
y la corrupción en todos los 
niveles de gobierno y en 
los 3 Poderes.Y nadie hace 
nada por remediar la situación, 
subrayó. El Prelado, se quejó amargamente de 
la clase política mexicana, a quién fustigó con 
dureza, toda vez que el país se encuentra en 
manos de ellos que se reparten las candidaturas 
y los cargos administrativos, siendo los mismos 
personajes de siempre los que los ocupan.

Por tal motivo, apuntó el representante del 
PAPA en México,  entre la población  nacional 
existe una animadversión hacia la clase 
gobernante, porque en nadie confían. Todos, 
dijo Rivera Carrera, son corruptos y  muchos de 
ellos se mantienen en los primeros niveles de 
la política nacional o estatal durante décadas, 
logrando finalmente el repudio generalizado del 
pueblo. Asimismo, dijo estar de acuerdo con la 
gente que se resiste a asistir a las urnas a emitir 
su voto, sabedores que los únicos que ganan son 
los que alcanzan los cargos ya sea de elección 
popular o de corte administrativo, quienes 
tienen acceso a las grandes negociaciones 
que les reditúan grandes ganancias. Cuando 
mucho los comicios alcanzan el 40 por ciento 
de las votaciones, dijo finalmente el Arzobispo 
Primado de México, durante la pasada Homilía 
en la Catedral Metropolitana.

Pero, después de todo,. No todo está 
perdido en Ginebra.

RIO DANUBIO
Señor Arzobispo, cuidado; no lo vayan a 

excomulgar los políticos…..Tranquila, serena, 
ecuánime, sensata y en paz, se encuentra 
la licenciada Adelita Ibarra Rodríguez, aun 
cuando el PRI la volvió a dejar en el camino 

por una diputación misma que 
ganaría con cierta facilidad. En 
cambio, llegan otras, (y otros) 
con mucho menos méritos 
que ella. Más de 25 años al 
servicio de este partido, no 
le han servido de nada….. En 
unos 45 días más, la ciudad de 
Tepic contará con un parque 
del primer mundo, cuando el 
mandatario estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda entregue 
a la población nayarita este 

hermoso lugar, (Parque La 
Loma) emblema de la capital, en donde 
se le invierten 140 millones de pesos para 
embellecerlo. De hecho, toda esta ciudad 
capital viene siendo hermoseada para estar 
a la altura de las grandes capitales del país. 
Por su parte, el alcalde, ingeniero Héctor 
González Curiel, viene haciendo su esfuerzo en 
coordinación con el Gobernador, para mejorar 
la imagen urbana de la capital, y del resto del 
municipio. Hace 2 días inauguró la red de agua 
potable a 5 comunidades rurales alejadas de 
la ciudad, razón por la cual los beneficiados 
se encuentran sumamente agradecidos. Sus 
respectivas esposas, maestra Anna Lilia López, 
y Ely Ruvalcaba, siempre pendientes de las 
necesidades de los más desprotegidos, así 
como de los ancianos, niños, madres solteras, 
viudas, etcétera……Pues los aspirantes a 
alcaldes, diputados y regidores, no encantan 
a nadie. A nadie entusiasman. Todo es circo, 
maroma y teatro. Pan con lo mismo. Pura 
saliva. Y atole. Lo menos que dice la gente 
de todos los aspirantes, es que son una bola 
de bandidos, además, que por lo menos 8 de 
cada cabrón que se mueve en la política, son 
unos hijos de la chingada. Hombres y mujeres 
por igual. ¡¡Viva la ROBOLUCION Mexicana, 
Cabrones!!..... Uno de los que reventó el PRI 
en sus aspiraciones por una diputación, fue 
el bandido, padrote y vaquetón del Roberto 
Ruiz, quién en unos días más dejará de ser 
el líder (¿???) de los trabajadores del IMSS 
y en tres meses más dejará de ser el Síndico 
de Tepic…..(Facebook: Canciller Kissinger) 
(TELEFONO: 311 166 05 66)

Sin demeritar las cifras del Instituto Mexicano 
del Seguro Social parámetro que es usado para 
medir el incremento de empleos generados, 
coincidimos plenamente con lo expresado por el 
Secretario de Trabajo y Previsión Social quien en 
días pasados comento que el principal problema 
no son tanto la generación de empleos, sino los 
salarios bajos, si existe generación de empleos, 
pero estos se dan con bajas percepciones muy 
por debajo de los 3 salarios mínimos con los que 
se pudieran paliar las necesidades mínimas de 
subsistencia; clara alusión de una espantosa 
realidad de nuestro país que mantiene a gran 
parte de la población en situaciones de extrema 
pobreza,  en algunos estados donde cuentan con 
una infraestructura industrial bien definida con 
ciudades y parques industriales se puede hablar 
de otra realidad y de otras oportunidades, sin 
embargo en la gran mayoría de los estados de 
la república los ciudadanos se emplean en lo que 
la ocasión les ofrece con estudios truncos sin 
contar con experiencia alguna lo que los convierte 
en asalariados de bajo nivel, con empleos mal 
pagados con jornadas extenuantes de 8 hasta 
10 o 12 horas percibiendo por ello una paga 
exigua la cual no satisface sus necesidades 
más elementales, de tal manera que como 
consecuencia y necesidad permanecen en la 
más absoluta pobreza, situación que perjudican 
su salud debido a la mala alimentación  y 
situaciones estresantes por la consecución diaria 
de llevar el sustento para ellos y para sus hijos 
lo que a la larga provoca la disgregación familiar 
merced de la falta de recursos económicos para 
solventar las necesidades más elementales de 
subsistencia y no hablemos del vestir y de la 
educación que ya quedan fuera de su alcance 
por lo que para paliar tales situaciones empiezan 
a cometer ilícitos y a la postre engrosan las 
filas y los grupos delincuenciales con lo que se 
recrudece la violencia, realidad que ahora vemos 
en algunas regiones del país donde hasta ahora 
impera la inseguridad y el crimen organizado es 
el que marca las directrices económicas de un 
desarrollo ficticio.

 Los salarios en países en desarrollo como 
el nuestro siguen siendo muy bajos, aunque 
haciendo un riguroso análisis económico esto 
tiene su razón en la premisa de que no se puede 

consumir más de lo que se produce, no se puede 
percibir un sueldo mayor al valor de lo que se 
produce, ninguna empresa pagara salarios que 
se encuentren por encima de la producción de 
los asalariados porque tal situación los llevaría 
a la quiebra; por otro lado si el mercado es 
competitivo y si el salario en una empresa es 
bajo, los trabajadores buscaran opciones en otras 
empresas las que sí estarán en condiciones de 
pagar mejores salarios, por lo tanto en pocas 
palabras un trabajador gana  lo que produce y 
que para que le aumenten el salario tendrá que 
aumentar su productividad, dicho análisis nos 
conduce a que si el objetivo es la elevación de 
la percepción salarial se deberá invertir más 
en educación y capacitación, invertir en 
infraestructura y tecnología, atraer más inversión 
nacional y extranjera pero logrando acuerdos 
en favor de sus connacionales, garantizar la 
seguridad jurídica del trabajador en caso de 
despidos injustificados - que por cierto lo ganan 
quienes tienen poder económico e influencias 
--, y un gobierno eficiente y honesto.

Educación y preparación dos términos 
indispensables para lograr una vida digna y 
por consiguiente necesaria para transitar por 
el camino del desarrollo, que los estudiantes y 
futuros profesionistas y quienes aprenden un oficio 
se capaciten día con día pero en esta lucha el 
gobierno deberá implementar una mejor política 
de atención a las clases más vulnerables que es 
donde salen los ejércitos de subempleados mal 
atendidos y mal pagados solo así se solucionara 
la eterna batalla entre la solicitud de aumento 
salarial por el trabajador y la negativa de los 
patrones por no aumentarlo.

Termómetro Político

Con el apoyo del C. Gobernador de nuestra 
Entidad Roberto Sandoval Castañeda, el Edil 
Tapícense Héctor González Curiel dio el banderazo 
de arranque a la obra correspondiente al sistema 
múltiple de agua potable “El Colomo” cuya inversión 
es cercana a los 7 millones de pesos, con la que 
verán beneficiadas los poblados de la Resolana, 
El Pajuelazo, Jumatán, El Limón y el Espino con 
lo que se resolverá en breve plazo la escasez del 
vital líquido que existe en la región, dicha obra 

EMPLEOS MAL PAGADOS  OTRA CAUSA 
DE LA POBREZA

Por: Francisco Pérez Gómez
VISOR NAYARITA

Por: Miguel Ángel Labastida / 
El Canciller Kissinger

Torre Eiffel

consta de 10 kilómetros de líneas de conducción 
y de otros 7 kilómetros en líneas de distribución, 
para que el agua potable llegue a cada una de 

las  localidades y de los hogares.
Esperemos y comentaremos…frago2009@

hotmail.com
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“La vendimia y la traición” sigue siendo 
el negocio de los panistas y perredistas  

*Exigen indemnización trabajadores despedidos de Sedesol

*Sonia Ibarra esposa de Acosta Naranjo, va en el número uno de 
las pluris a la diputación, y sus cuñadas, sobrinas y sobrinos van 
de igual forma, exige a panista que también se disciplinen, de lo 

contrario pudiera echar a perder la alianza de facto

* Ayer en Las Varas se registró un homicidio que pudo haber 
sido evitado.

Por Oscar Verdín Camacho

Instituciones que dan seguimiento 
a asuntos de violencia, como el 
Centro de Justicia Familiar en Tepic, 
insisten que los casos deben darse 
a conocer a las autoridades para 
detener a los agresores, antes de 
que aumente el peligro.

Y es que regularmente la violencia 
suele ir creciendo. Puede ser verbal, 
de sometimiento psicológico, hasta 
llegar a una violencia extrema.

Pero esa precaución no se tomó 
en cuenta este miércoles a primera 
hora en Las Varas, municipio de 
Compostela. 

En lugar de pedir la intervención 
de la policía, Román Enríquez 
Hernández, de 44 años, salió de 
su domicilio para responder a las 
ofensas de Héctor Martín Reyes 
Morales, pero desconociendo que 
éste escondía una pistola.

Apenas lo tuvo al alcance, Reyes 
disparó contra Román, matándolo 

en la esquina de las calles Juárez y 
Celso Hernández, en Las Varas. En 
el lugar fueron encontrados casquillos 
de arma calibre 38 súper.

De lo anterior, registrado alrededor 
de las cinco de la mañana de este 
miércoles, fue testigo Perla Carina 
Mayorga González, de 26 años de 
edad y esposa de Román. 

Fue ella quien identificó al agresor 
puesto que anteriormente había 
sido su pareja, de quien se separó 
precisamente por sus continuos actos 
violentos, entre otras razones.

Perla Carina explicó a la policía 
que Héctor Martín los despertó 
haciendo un escándalo en la calle, 
ofendiéndola y retando a golpes a 
Román, quien sin precaución alguna 
salió de la casa y fue sorprendido 
a balazos.

El agresor consiguió darse a la 
fuga a bordo de una camioneta Nissan 
en color negro, de cabina y media.

Por: MARIO LUNA

Todo hace indicar que la presencia 
del integrante del Comité Ejecutivo 
Nacional del Partido de la Revolución 
Democrática, Guadalupe Acosta Naranjo, 
en Nayarit, obedece a concretizar los 
negocios y pre ventas de las candidaturas 
tanto de su partido como del PAN, al 
mejor postor.

Y es que en un encuentro sostenido 
entre el vividor de Lupe Acosta Naranjo 
con la dirigencia estatal del PAN, el 
ordenamiento que se dio y que no está 
sujeto a discusión, es precisamente 
el obedecimiento ciego de parte de 
perredistas y panistas, y este está 
enmarcado, a hacer lo que él les 
diga.

Por ello, en el desayuno calificado 
de la “Traición” y de la “Vendimia”, 
sostenido entre los dirigentes del 
PAN, particularmente entre Ramón 
Cambero, Rafael Valenzuela, mientras 
que por el PRD, estuvieron Rodrigo 
González Barrios, el mismo Guadalupe 
Acosta Naranjo y su esposa que 
parecía ser la que ordenaba lo que 
se tendría que hacer, Sonia Ibarra y 
ya casi para terminar dicha reunión, 
se presentó Beatriz Mitre, se acordó 
que en los, ayuntamientos, distritos y 
demarcaciones que le correspondan al 
PRD, los candidatos tendrán que ser 
de la corriente de Naranjo, al grado 
de que también les hizo patente a los 
panistas, que él tiene interés de que en 
algunos municipios  existen simpatías 

Por Edmundo Virgen

Este jueves más de un centenar 
de trabajadores de la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL), cumplen 
un año de haber sido despedidos de 
su centro de trabajo por la delegada 
de la dependencia Noemí Galindo 
Ponce, y desde entonces tienen una 
demanda interpuesta en la federación 
por despido injustificado y otra en la 
Junta local de Conciliación y Arbitraje, 
la cual no avanza y permanece 
estancada, así lo manifiesta Joaquín 
Ramos Andrade, uno de los  afectados, 
quien a manera de protesta junto 

con varios de sus ex compañeros 
de trabajo permanecieron en plantón 
en las afueras del edificio del Poder 
Legislativo. 

 Al hablar sobre este problema 
en el que se afecta a más de cien 
trabajadores y a sus respectivas 
familias, Joaquín Ramos Andrade 
explicó, que fueron echados a la 
calle con la punta del pie, por la 
delegada Noemí  Galindo, quien en 
forma arbitraria, déspota y ruin, les 
quitó su única fuente de ingresos sin 
respetarles siquiera sus derechos 
laborales, mucho menos indemnizarlos 

conforme a la ley, pisoteando así 
los derechos de los trabajadores, 
quienes tenían de 10-15 y 23 años 
de laborar en diferentes áreas de la 
dependencia.

La mayoría de los despedidos 
expresa el informante, son padres 
de familia y madres solteras cuyo 
trabajo en SEDESOL era la única 
fuente de ingresos con la que salían 
adelante con los gastos del hogar y 
desde su despido la mayoría no ha 
podido encontrar otro empleo para 
subsistir por la gran escases de 
fuentes  de trabajo que hay en el 

estado, además de que por la edad 
ya no se les contrata.

Ramos Andrade añadió, que la 
delegada de SEDESOL argumenta que 
a todos esos empleados  se les dio 
de baja dizque por que se les había 
terminado su ciclo laboral, además 
de que les dijo que su despido fue 
ordenado por un alto funcionario del 
gobierno del estado, algo que es 
inhumano ya que se deja a muchas 
familias sin sustento, indicó.

Por último precisó, que en su 
demanda le están solicitando a 

las autoridades competentes su 
inmediata reinstalación, misma que 
de no darse, entonces que se les 
indemnice conforme a la ley que es 
lo más correcto, apuntó.

La delegada de Sedesol Noemí Galindo nos 
corrió con la punta del pie: Joaquín Ramos 

vPiden denunciar violencia en 
pareja antes de que sea extrema

al grado de que dio nombre de que 
éste fuera nada menos que Rodolfo 
Pedroza, ya que argumentó que es 
su amigo, así que en el primer distrito 
no se les quiere tomar en cuenta ni 
a Martha Rodríguez mucho menos a 
Lulú García Oregel.

Asimismo, pidió a los medios 
de comunicación, una “campañita” 
de desprestigio al Fiscal General, 
acusándolo de estar sometiendo a los 

priistas para que se alineen a quienes 
ahora son sus abanderados, aunque 
en ningún momento aportó las pruebas 
necesarias, lo que habla de que su 
presencia en la entidad, solo obedece 
a enrarecer este proceso electoral para 
beneficiar a sus intereses propios, por 
lo pronto auguramos que las traiciones 
en esta alianza de facto están como 
un preámbulo irreversible al aborto 
prematuro.

con algunos panistas a los cuales se 
les tendrá que impulsar y tomarlos muy 
en cuenta en este proceso.

Por lo pronto pese a que dijo que 
él no es ningún vidente como Madame 
Susu, para poder adelantar resultados, 
si dijo que es muy astuto en materia de 
negociar en los procesos electorales, 
por lo que subrayó, que en lo que 
corresponde a las plurinominales, estos 
serán de su entera confianza, por ello, 
irán en primer lugar a la diputación por 
la vía del regalo, su esposa, Sonia 
Ibarra, así como para las regidurías 
serán sus cuñadas y otras sobrinas 
o sobrinos, ya que la mejor confianza 
para que no haya traiciones son la 
familia, por ello, el PRD, será en este 
proceso de candidatos de familia en 
el poder.

Lo grave es que la injerencia de 
Acosta Naranjo, va más allá de su 
propio partido, ya que también estará 
mandando dentro del PAN, por lo que 
en ambos partidos los verdaderos 
militantes y que hacen talacha a diario, 
se quedarán sin nada, mientras que 
los holgazanes y salamaneros serán 
los que tengan los espacios en este 
proceso.

Miren, como dato se les puede decir 
que en el primer distrito electoral que 
le corresponde al PAN elegir, y que en 
este caso era una mujer, está en riesgo 
de que no sea así, y que menos sea 
quien hasta este momento se piensa 
que sea, como lo es, Martha Rodríguez, 
ya que la exigencia de Acosta Naranjo, 
es que sea un hombre el candidato, 
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* El Fiscal Edgar Veytia sostuvo que día a día se trabaja en 

el fortalecimiento de la seguridad para que la gente salga a 
votar en paz y tranquilidad.

* Lo anterior al presidir el arranque del Nuevo Sistema de 
Notificaciones del Poder Judicial, al lado del Magistrado 

Presidente Pedro Antonio Enríquez Soto.

Gobierno de la Gente garantizará 
elecciones limpias y seguras: Veytia

4

Redacción/Gente&Poder

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que el Gobierno de la Gente 
trabaja en el fortalecimiento de la 
seguridad para generar escenarios 
democráticos que permitan a la gente 
salir a votar en paz y tranquilidad el 
próximo domingo 6 de julio.

Así lo señaló al término del 
arranque del Nuevo Sistema de 
Notificaciones del Poder Judicial de 
Nayarit, al que acudió a invitación 
expresa del Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, a quien felicitó por 
innovar mecanismos en la aplicación 
de la justicia.

"Estamos obligados a  traer 
seguridad, que la gente pueda 
salir a emitir su voto en el sentido 
que así lo quiera, pero que lo haga 
con la tranquilidad y con la paz 

que se necesita", detalló el Fiscal 
en la entrevista que concedió a 
reporteros locales y corresponsales 
nacionales.

Añadió que la seguridad que hoy 
prevalece en Nayarit se ha logrado 
gracias a la permanente coordinación 
con el Ejército, Marina, PGR, Policía 
Federal, "y esa es la forma en que 
vamos a seguir trabajando para 
consolidar un Nayarit fuerte y seguro 
para todos.

Finalmente, mencionó que debido 
a su posicionamiento internacional 
como un estado seguro, Nayarit 
será sede de la IX Cumbre de la 
Alianza del Pacífico -integrada por 
los presidentes Enrique Peña Nieto, 
de México; Ollanta Humala, de Perú; 
Michelle Bachelet, de Chile, y Juan 
Manuel Santos, de Colombia-, los 
días 19 y 20 de junio en Riviera 
Nayarit.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Hoy jueves 15 de mayo 
estaremos de fiesta festejando a todos 
los maestros y maestras, en donde el 
gobierno de la gente, que encabeza 
Roberto Sandoval, reconoce a 644 
docentes, que cumplen 28, 30 y 40 
años de servicio, a los que se les 
entregarán estímulos económicos por 
más de 31 millones 800 mil pesos, así como 
medallas. Es un justo reconocimiento que les 
hace el gobierno de Nayarit, que reconoce 
que han dado toda su vida por la educación. 
Así lo informó la directora de los SEPEN, en 
la entidad Leticia Pérez García. 

Por otra parte la titular de los SEPEN, remarcó 
que habrá un pliego de peticiones único en el 
país del SNTE, pero estamos seguros de que 
las prestaciones ganadas por los maestros 
nayaritas, ahí están plasmadas, porque un 
encargo de Roberto Sandoval, fue precisamente 
que todos los derechos ganados por los maestros 
en cuanto a prestaciones económicas y que 
a los maestros siempre se les respetará sus 
derechos laborales adquiridos, sobre todo lo 
que llega al bolsillo del trabajador y ahí estuvo 
presente los SEPEN, defendiendo a detalle 

cada una de las prestaciones de los 
maestros, paro también del personal 
de apoyo y asistencia a la educación, 
porque son esos dos pliegos los que 
se reciben año con año, el día del 
maestro. Al ser cuestionada por los 
representantes de los medios de 
comunicación, en el sentido de que 
si esto evitaría el desgaste de las 
negociaciones en los estados, Pérez 

García, respondió evitará precisamente que 
haya desorden en cuanto haya diferencias en 
los estados en que unos maestros  ganen más 
y otros ganen menos en los estados.

Reiteró: sin duda todos los maestros se 
merecen que estén bien pagados, porque debe 
de haber maestros motivados, la motivación es 
que reciban de las autoridades un pago justo, 
estamos seguros que el gobierno de Roberto 
Sandoval, seguirá apoyando para que en estas 
reuniones nacionales, los maestros de Nayarit, 
tengan aseguradas todas sus prestaciones 
logradas, pero sobre todo seguir fortaleciendo 
la relación no solo con los maestros, sino con la 
organización sindical, porque es muy importante 
que llevemos una relación cordial, donde 
unidos avancemos para que transformemos 
la educación en Nayarit, para estar arriba de 
la media nacional. Concluyó.       

El gobierno festeja a 644 maestros que 
cumplen 28, 30 y 40 años de servicio

v *Hoy jueves 15 de mayo

* Con una inversión de 31 millones 800 mil pesos, habrá pliego único de peticiones 
en el país en el que serán respetados sus derechos laborales: Leticia Pérez García  

La sociedad reclama vivir en 
armonía y paz: Rivas Alvarez

Durante el acto de la firma de convenio de 
este miércoles, la sociedad civil organizada hizo 
un reconocimiento a la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos por su labor desplegada en 
beneficio de todas las personas y particularmente 
de los grupos vulnerables; de la misma manera 
pactaron colaborar con las diversas acciones 
de promoción y defensa de los derechos 
humanos.

En uso de la palabra, representantes de las 
organizaciones sociales dijeron que de manera 
permanente reciben apoyos en la promoción, 
capacitación, difusión y divulgación de los derechos 
humanos “estos convenios de colaboración que 
fungen como el vinculo directo entre nuestra 
organización y esa instancia, con la finalidad 
de fortalecer el respaldo que proporciona ese 
organismo y coadyuvar en las actividades 
relacionadas con la labor que desempeñan”, 
dijo la presidente la Casa Diurna para Adultos 
Mayores A.C., Martha Alicia Pérez Ojeda.

En su intervención, Rivas Alvarez, calificó 
de “esencial” en la vida pública  y el desarrollo 
de Nayarit, la inclusión a las organizaciones 
sociales como uno de los principales aliados 
en la promoción y protección de los Derechos 
Humanos.

El camino por recorrer en el terreno de los 
derechos humanos sigue siendo largo, pero hoy 
la sociedad “reclama vivir en armonía y paz, para 
eso cuenta con que la CDDH va a continuar en 
la promoción de los esfuerzos de la sociedad 
por construir un estado más justo”.

En un franco acercamiento e interlocución 
entre la representación social organizada del 

estado -el ombudsman- afirmó que “ de la misma 
manera que las instituciones públicas no pueden 
por sí solas consolidar un estado de derecho sin 
el concurso de sus ciudadanos, es claro que la 
sociedad no puede resolver el reto del respeto 
a los Derechos humanos sin la disposición y la 
voluntad política de los órganos del estado.

En el representativo acto que  revalida la 
firma de acuerdos, Rivas Alvarez, indicó “que 
hacer valer los derechos humanos, debe ser un 
compromiso compartido que obliga en primer 
lugar a las autoridades, pero que también 
reclama la mirada alerta y la protección de las 
organizaciones civiles.”

“Los derechos humanos son la mejor guía para 
el avance de nuestro estado porque son sinónimo 
de democracia, libertad, equidad y justicia, este 
anhelo aun esta lejos de cumplirse, pero vamos 
en el camino correcto”.

Con la firma del convenio dijo Rivas Alvarez 
sociedad y la CEDH “vamos a impulsar de 
manera coordinada, importantes acciones, de 
capacitación educación, promoción, protección, 
e información sobre derechos humanos en 
favor de la sociedad nayarita. Donde juntos 
habremos de emprender diferentes actividades 
como seminarios, talleres y conferencias sobre 
conocimientos teóricos y prácticos en el ámbito 
de los derechos humanos”

A esta firma acudieron los consejeros de la CEDH, 
la representación del Presidente Nacional de los 
Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, 
las autoridades del Gobierno Estatal, así como 
presidentes y representantes de organizaciones 
de la sociedad civil.
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Roberto Sandoval garantiza legitimidad 
de tierras a más de 13 mil ejidatarios

Amado Rubio cierra 
pre campaña ante 

cientos de asistentes
Por Edmundo Virgen

Ante cientos de  militantes y 
simpatizantes Amado Rubio cerró 
los trabajos de pre campaña del 
cuarto distrito, junto a la fórmula 
Jocelyn Fernández y Roy Gómez como 
precandidatos a síndico y presidente 
municipal respectivamente, todos de la 
coalición por el bien de Nayarit.

Durante el evento Amado Rubio 
se comprometió a trabajar desde el 
Congreso del Estado en unidad junto 
a los habitantes del distrito cuatro con 
el firme propósito de sacar adelante a 
las familias de dicha zona.

"Mi compromiso es seguir trabajando 
con ustedes, quiero acompañarlos en 
la pasión que han entregado a Tepic y 
a este distrito para encabezar su voz 
en el Congreso del Estado, porque así 

gana la gente”, expresó.
Por su parte Roy Gómez reconoció 

el trabajo del pre candidato por el 
cuarto distrito Amado Rubio y aseguró 
que es garantía para representar 
a los ciudadanos desde el poder 
legislativo

“Yo quiero decirles que Amado Rubio 
es garantía de resultados y trabajo en 
equipo, quiero reconocerle el trabajo, 
agradecerle el esfuerzo que ha hecho 
siempre por Tepic y que sin duda 
alguna lo hará por el cuarto distrito, 
mi reconocimiento al próximo diputado 
Amado Rubio”, puntualizó.

Al finalizar el acto de cierre de 
pre campaña los presentes corearon 
los nombres de los precandidatos y 
reforzaron la unidad para lograr llevar 
a la victoria a la coalición “Por el Bien 
de Nayarit”.

Con la entrega de 4 mil títulos de propiedad 
y certificados parcelarios a ejidatarios de los 20 
municipios del estado, se alcanzó en Nayarit la 
cifra record de 13 mil documentos de este tipo 
entregados a igual número de beneficiarios, gracias 
a la gestión del Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, a tan sólo dos años y seis 
meses de iniciada su administración.

El acto de entrega fue encabezado la tarde de 
este miércoles por el mandatario estatal, quien en 
compañía de Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez, 
Director en jefe del Registro Agrario Nacional, 
manifestó que dar legalidad a la tenencia de la tierra 
fue el propósito de una acción sin precedentes, ya 
que en ocho años de administraciones pasadas 
tan sólo se otorgaron 4 mil.

“Gracias a Enrique Peña Nieto, Nayarit tiene 
el segundo lugar a nivel nacional en sistemas 
parcelarios y ejidales, ya que el 73 por ciento 
del territorio estatal es dedicado a la agricultura 
y cultivos; hoy el Gobierno de la Gente le da, 
con esta entrega —dijo—, plusvalía y valor a su 
patrimonio; ahora sí las tierras son suyas, porque 
hoy los campesinos tienen valor y están en la 
agenda del Gobierno de la República”, aseguró 
el gobernante.

Algunos de los beneficios que tendrán los 
ejidatarios al contar con sus títulos de propiedad, 
son los de tener seguridad jurídica en la tenencia 
de la tierra, seguridad patrimonial para sus familias 
y posibilidad de ingresar a los diversos programas 
federales. Además de títulos y certificados, 

se entregaron documentos que avalan áreas 
comunes y viviendas.

“Los otros gobiernos no volteaban a ver a la 
gente que menos tiene; los otros gobiernos, antes 
de Enrique Peña Nieto, no le daban el valor que 

merecen los sistemas parcelarios; hoy, a tan sólo 
año y medio de la toma de protesta de nuestro 
Presidente, se han entregado 13 mil certificados 
y títulos para ustedes, ahí se ve el interés de 
transformar a México; ya no vemos el abandono 
de los ejidos, y este es un acto de justicia”, añadió 

el Gobernador de la Gente, luego de entregar de 
manera simbólica los documentos.

Por su parte, Acosta Gutiérrez coincidió con los 
ejidatarios presentes en reconocer la capacidad 
de gestión de Roberto Sandoval, y “su incansable 
esfuerzo a favor de las comunidades de Nayarit, 
algo que en los últimos diez años no se había 
logrado, pero ahora se está llevando a cabo; gracias 
por su espera —dijo a los presentes— porque 
hay ejidos que tuvieron que pasar decenas de 
años para conseguirlo, hoy tienen en sus manos 
el acta de nacimiento de su patrimonio”.
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Logramos un primer lugar en afiliación al 
Seguro Popular en Nayarit: Luis Arriaga 

Política

*Además de un banco de leche.

6

Por: MARIO LUNA

 El Fiscal General de Nayarit, 
Edgar Veytia, Aseguró que una de 
las prioridades de mayor sensibilidad 
de este Gobierno de la Gente, que 
encabeza Roberto Sandoval Castañeda, 
es indudablemente el dar certeza, 
seguridad jurídica pero sobre todo 
transparencia y prontitud en sus juicios a 
los justiciables, es precisamente darles 
sensibilidad, de ahí que el Tribunal 
Superior de Justicia se esté renovando, 
modernizándose y actualizándose en 
bien de la sociedad.

Dijo que con este nuevo sistema  
de notificaciones y de diligencias de 
ejecuciones, darán mayor prontitud 
pero sobre todo transparencia en 
materia judicial.

Y es que la pretensión en este 
gobierno, es transparentar la impartición 

de la justicia ya que este es un tema 
muy sensible para la sociedad y es el 
mayor reclamo del propio pueblo, por 
lo que hoy, se actúa y se da respuesta 
a tan añorada petición tanto de la 
ciudadanía como del sector de los 
abogados.

A los justiciables y a sus respectivas 
familias se les debe de dar seguridad 
y prontitud en sus exigencias de 
impartición y procuración de justicia y 
eso es precisamente lo que se hace, 
por ello la Fiscalía General trabaja 
de la mano con el Tribunal Superior 
de Justicia, para que esta prontitud 
y lo expedito de la ley, sea toda una 
realidad en la entidad.

Edgar Veytia, agregó que el respeto 
a los derechos humanos de los 
detenidos como de los procesados, 
es una realidad inquebrantable en el 
estado, debido a que aún cuando sean 

delincuentes confesos, siguen siendo 
seres humanos y en esa calidad se 
les debe de tratar.

Dejó muy en claro que trabajado 
unidos gobierno y pueblo, es como se 
pueden resolver los distintos problemas 
que aquejan a la ciudadanía, de ahí 
que solicitara a la misma sociedad, 
su apoyo, para denunciar delitos y a 
los mismos delincuentes, así como 
todo abuso que se pudiera realizar 
en el desempeño de las fuerzas 
uniformadas.

Por: Martín García Bañuelos 

Tepic.- “Desde que tomamos 
la responsabilidad al frente de la 
dirección del Seguro Popular y con la 
confianza del Gobierno de la Gente, 
que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, nos pusimos la camiseta 
todo el personal que labora en esta 
dirección, y hoy hemos llegado a un 
primer lugar nacional en porcentaje 
en lo que se refiere a afiliaciones al 
Seguro Popular aquí en Nayarit”, así 
lo dio conocer en entrevista, el titular 
del Seguro Popular en el estado, José 
Luis Arriaga Haro. 

Por lo que señaló “estos logros no 
son del director sino de todos los que 
forman parte de esta institución que le 
echan ganas a su trabajo, y merecen 

un reconocimiento, por lo que en lo que 
respecta a las finanzas se está trabajando 
con transparencia llevándose un buen 
control en lo que a ello respecta, y en 
tema de gestoría social se ha trabajado 
muy bien y muestra de ello son estos 
logros que se han obtenido dentro de 

la institución”. 
En este mismo tema dijo, que ya 

se logró que se apruebe un Banco 
de Leche Materna para instalarlo en 
el Hospital General de Tepic, el cual 
vendrá a beneficiar a los niños no 
solo por 6 meses que era lo que se 
promovía, sino hasta por 2 años con lo 
cual se tendrán menos niños enfermos 
ya que por medio de éste la madre crea 
anticuerpos en su leche materna los 
cuales son una protección para todos 
los niños recién nacidos, y esto será en 
un corto plazo ya que actualmente se 
le están haciendo las remodelaciones 
necesarias al Hospital General donde 
se ubicará este Banco de Leche. 

Finalmente dijo, que se establecerán 
3 diferentes módulos en el estado con el 
fin de que se sigan afiliando y para que 

Por: Martín García Bañuelos
 

Tepic.- El secretario general de 
los Taxis Blancos “11 de Mayo”, 
Sergio Plasencia Sandoval, y la 
mesa directiva le festejaron a sus 
representados el XIV Aniversario 
de la fundación de este gremio del 
volante, como es tradicional con una 
misa y un convivio con las familias 
de los chóferes, hubo rifas para las 
esposas de los ruleteros, comida, 
bebidas y un grandioso baile.  

Cabe mencionar que al entrevistar 
a Plasencia Sandoval, manifestó 
que el sindicato de Taxis Blancos 
11 de Mayo, se inició con 48 carros, 
y a la fecha son alrededor de 320 
permisionarios y 280 carros de 
sitio, por lo que todos unidos y 
organizados estamos brindando 
con honestidad un buen servicio 
a la ciudadanía. 

“Decidimos como la organización 
más grande de Taxis Blancos en 
Nayarit, ponerle como distintivo a 
nuestros carros franjas anaranjadas 
en el toldo, cofre y los costados 
para diferenciarnos de los demás 
blancos, ya que constantemente 
nos llegaban reportes de anomalías, 

irregularidades viales y de servicio 
que realizaban taxis pintados todos 
de blanco y con ello evitamos que 
nos estuvieran desprestigiando sin 
ser culpables”. 

En otro orden de ideas manifestó 
el líder de los Taxis Blancos 11 de 
Mayo, que es excelente el trato 
que están recibiendo de parte de 
la Fiscalía General que preside el 
licenciado, Edgar Veytia, ya que 
se ha preocupado por atender 
la seguridad del transporte, los 
choferes y el pasaje, y que bueno 
que siga adelante con la seguridad al 
transporte porque con ello, también 
se combate a la delincuencia 
sobre todo porque anteriormente 
salíamos a las calles y no sabíamos 
si regresaríamos sanos y salvos a 
nuestras casas. 

Finalmente, manifestó Sergio 
Plasencia Sandoval, que ese día 
fue inolvidable para todos nosotros, 
ya que como en familia convivimos 
y compartimos el pan y la sal, 
dándole gracias a dios por cumplir 
un aniversario más en nuestra 
agrupación y estamos preparados 
para servirle a los usuarios que 
soliciten de nuestros servicios. 

v*Con misa, convivio y regalos.

Celebraron  taxis blancos “11 de mayo” 
su XIV aniversario: Sergio Plasencia 

No se permitirán abusos ni 
de la autoridad: Edgar Veytia

tengan derecho a la atención médica 
gratuita, uno en La Cantera, otro en el 
crucero a Valle de Banderas, Mezcales 
y otro en la zona norte del estado, por 

lo que se pretende atender eficazmente 
la salud de los nayaritas, ya que es una 
prioridad del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda. 
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Tepic.- A fin de eliminar cualquier tipo de conducta  
que atente contra los principios de igualdad entre 
los seres humanos, en Sesión Pública Ordinaria 
de los representantes populares nayaritas, 
aprobaron de forma unánime el dictamen que 
reforma y adiciona diversos artículos de la Ley 
para Prevenir y Erradicar la Discriminación en el 
Estado de Nayarit.

Esta iniciativa de reforma, planteada por el 
Presidente del Congreso del Estado de Nayarit, 
diputado Armando García Jiménez, señala 
que en la entidad queda prohibido toda forma 
de discriminación; toda distinción, exclusión o 
restricción por el origen étnico o nacional, el color 
de piel, la cultura, el sexo, el género, la edad, las 
discapacidades, la condición social, económica, 
de salud o jurídica.

En esos mismos términos, la norma aprobada 
señala que no es válido ninguna forma de 
discriminación por cuestión de religión, la apariencia 
física, las características genéticas, la situación 
migratoria, el embarazo, la lengua, las opiniones, 
la preferencia u orientación sexual, la identidad o 

filiación política, el estado civil, la situación familiar, 
las responsabilidades familiares, el idioma, los 
antecedentes penales o cualquier otro motivo.

De igual manera, en el dictamen queda de 
manifiesto que también se considera como 
discriminación la homofobia, misoginia y cualquier 
manifestación de maltrato por el distingo de 
razas.

Es de relevancia citar, que esta importante 
enmienda legislativa fortalece el catálogo de 
conductas discriminatorias que marca la ley; catálogo 
al que se incluye que promover la violencia física, 
sexual, psicológica, patrimonial, económica; es 
discriminatorio; así como no permitir el acceso a 
todo tipo de persona al transporte, a la información 
y comunicaciones y el negar derechos a personas 
con adicciones o enfermas de sida.

Un punto medular  de las reformas a la Ley  
para Prevenir y Erradicar la Discriminación es 
que se armoniza el contenido de la ley estatal, la 
actuación de las autoridades estatales y municipales, 
conforme lo dispone la constitución General de la 
República, bajo los instrumentos internacionales 
aplicables en materia de derechos humanos.

Una sociedad que discrimina, es una sociedad 
que tiende a corromperse; es por ello que la 
Honorable Cámara de Diputados en su Trigésima 
Legislatura, la cual preside el diputado Armando 
García Jiménez, se manifestaron a favor de esta 
reforma de avanzada, con el ánimo de evitar daños 
y discriminación entre los ciudadanos.

Tepic.- Siguiendo las indicaciones 
del presidente municipal, Héctor 
González Curiel, y del secretario del 
ramo, Aurelio Aguirre, conjuntamente 
con la Secretaría de Salud de Nayarit 
está funcionando un intenso programa 
de combate  contra el dengue, informó 
el director de los Servicios de Salud de 
la Secretaría de Salud Integral, Saúl 
Hernández Nieves.

“En la lucha la estrategia se llama: 
"Lava, Tapa, Voltea y Tira", que 
consiste en que primero se aterrizó 
la  información a todo el personal del 
Ayuntamiento de Tepic para que tome 
conciencia de lo que es el esquema y 
del gran riesgo que tenemos en cuanto 
esta enfermedad; ya se difundió en la 
Presidencia Municipal y convocamos 
a todos los trabajadores para que nos 

apoyen puesto que la enfermedad está 
dando muchos problemas, no tanto en 
sí en la productividad del trabajador 
sino de la salud que es lo que más 
nos interesa a nosotros”.

“Para la Secretaría de Salud Integral 
el compromiso es certificar inicialmente 
el edificio de la propia dependencia y la 
Presidencia Municipal; ese es el primer 

objetivo para luego hacerlo extensivo 
a todas las demás secretarías, para 
cerciorarnos de que los inmuebles están 
libres de riesgos de propagación del 
dengue”, apuntó el entrevistado.

Hernández Nieves reiteró que el 
programa inició  a finales del mes 
de marzo “y el día 16 de mayo será 
la  entrega por parte del Presidente 
Municipal de los certificados a los 
edificios que hayan cumplido con todos 
los requisitos”.

“Ya se realizó abatización de aljibes 
y la verificación de todos los lugares 
y recipientes que son factibles de dar 
alojamiento al mosquito, y evitar su 
reproducción”.

Finalmente invitó  a la población y a 
todos los trabajadores del Ayuntamiento 
de Tepic a que tomen conciencia de que 
esta enfermedad se está convirtiendo 

en un problema real de salud.
“Y que en casa tomen las medidas 

correctas, para evitar cualquier cacharro, 
cualquier recipiente que almacene 
agua y que le brinde alojamiento a los 
zancudos para que puedan depositar 
sus huevecillos favoreciendo que se 
reproduzca. Esta enfermedad tiene dos 
grandes grupos: el dengue clásico y 
el dengue hemorrágico, y los dos son 
iguales en cuanto a la sintomatología, 
son agresivos pero obviamente el 
hemorrágico es el que tiene mayor 
riesgo porque puede perder la vida 
el paciente”.

Lucha frontal contra el dengue: Hernández Nieves

vCongreso aprueba reformas que garantizan la 
prevención, combate y erradicación de la discriminación
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Ayuntamiento arranca más 
obras en Pochotitán: “Toro” 

En marcha nuevo sistema de notificaciones 
de juzgados de primera instancia de Tepic

Política

 •         Más de 3 millones de pesos en una plaza pública nueva y el 
sistema de agua potable

8

 Tepic.- Justicia para los pueblos de la zona 
urbana y rural. Ahora correspondió el turno a 
Pochotitán con más obras y realizaciones. En 
compañía de su equipo de trabajo, el Síndico 
Municipal y los regidores, el presidente municipal 
de Tepic, Héctor González Curiel, hizo una 
visita de trabajo a Pochotitán, donde cumplió 
el compromiso hecho con antelación de dar el 
banderazo de arranque a la construcción de la 
plaza pública de dicho lugar y a la instalación 
de una red de agua potable para la población. 
Obras son amores y hechos toda una realidad, 
por lo que pronto ya estarán terminadas.

De esta forma, con la inversión de  un millón 
800 mil pesos del programa 3X1 Migrantes, se 
hará una nueva plaza local de casi 1,200 metros 
cuadrados, la cual contará  con alumbrado 
especial,  jardineras, áreas verdes, bancas y 
equipamiento general.

Asimismo, el Alcalde de Tepic, Héctor González 
Curiel,  hizo un importante anuncio para la gente 
que vive en el barrio de La Lomita, de la localidad 
de Pochotitán: “Trabajando unidos y gracias a que 
tenemos amigos como el Gobernador Roberto 
Sandoval y el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto; con el respaldo de los regidores por 
su aprobación, y a que en CONAGUA contamos 
con  un gran amigo y aliado, David Korenfeld, nos 
aprobaron equipo de bombeo, línea de conducción, 
tanque, red de distribución y tomas domiciliarias 
para esa colonia y todo el pueblo,  con una 
inversión de Un  millón 850 mil pesos, recursos 
que no les costarán ni un solo centavo a ustedes, 
de forma gratuita, para que puedan contar  con 
el vital líquido directo en sus hogares”.

“Estamos de fiesta porque venimos a entregar 
más de 3 millones 500 mil pesos a Pochotitán, 
más los tinacos que vamos a dejar  a la gente 
que más lo necesita”, apuntó Héctor González 

Curiel.

HABITANTES AGRADECEN LAS OBRAS
Jaime Bañuelos presidente de Acción Ciudadana, 

a nombre de todos los habitantes de la zona 
expresó: “Muchas gracias Presidente Héctor 
González Curiel, porque en este trienio siempre 
volteó para la zona rural y nos trajo muchos 
beneficios; gracias también a todo su gabinete 
porque nos apoyaron al cien; nosotros les 
seguiremos brindando nuestra confianza; y 
gracias al Gobernador Roberto Sandoval  por 
traernos esta obra que por muchos años la 
habíamos esperado”.

JUSTICIA PARA TODOS LOS PUEBLOS

En este lugar, Héctor González, subrayó que 
los gobiernos estatal y municipal acuden a los 
pueblos a regresarles obras para agradecer esa 
gran confianza que los habitantes tienen para 
los mismos.

Cabe destacar que durante este evento de 
arranque de obras y en medio del júbilo popular, 
estuvieron presentes el Síndico municipal, 
Roberto Ruiz Cruz;  las regidoras Eva Ibarra, 
Cynthia Carrillo Glory y Sulma Altamirano, 
así como los regidores Pascual Miramontes, 
Armando Aguilar, José Manuel González Galván, 
Federico Meléndrez y  Enrique Camarena, junto 
a funcionarios municipales.

Desde este miércoles está en marcha 
un nuevo sistema de notificaciones 
de los juzgados familiares, civiles y 
mercantiles de Tepic, con el fin de dar 
mejores resultados a la ciudadanía 
y específicamente para agilizar el 
respectivo trámite en beneficio de la 
justicia en Nayarit, según indicó el 
presidente del Poder Judicial, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto.

En compañía del fiscal general del 
estado, Édgar Veytia, representante 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, así como de magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia y abogados 
litigantes, Enríquez Soto hizo el corte 
de listón inaugural de las oficinas de 
la Coordinación de Notificaciones y 

Diligencias de Ejecución, ubicadas en 
la calle Querétaro 32 sur de Tepic; a su 
lado se encontraba también la titular 
de dicha coordinación, licenciada Sara 
Patricia Castillo.

Acto seguido, los asistentes al 
evento, incluyendo jueces de primera 
instancia, personal administrativo 
del Poder Judicial y comunicadores, 
recorrieron las tres plantas del inmueble 
y luego se dirigieron al estacionamiento, 
donde se efectuó un breve acto en que 
la secretaria de acuerdos del Consejo 
de la Judicatura, licenciada Dora Lucía 
Santillán Jiménez, explicó la labor de 
equipo que durante dos años realizaron 
servidoras y servidores judiciales para 
implementar el nuevo sistema de 

notificaciones.

En su oportunidad, junto a integrantes 
del personal de notificación, en su 
mayoría mujeres, el magistrado 
presidente externó su reconocimiento 
a quienes hicieron posible el proyecto 
iniciado para agilizar las notificaciones 
de los juzgados de primera instancia, 
cuya lentitud —agregó— era una latente 
queja de los abogados.

Pero —precisó— tal lentitud no era 
ocasionada por las y los notificadores 
sino por la forma de trabajar, consistente 
en realizar un sinnúmero de actividades 
adicionales a la notificación personal 
propiamente dicha, “un trámite muy 
sensible en el servicio de impartición 

de justicia”. 
Hoy —dijo a continuación— mejor 

organizados, con el apoyo y compromiso 
de quienes brindan dicho servicio, 
así como con el respaldo de los 
jueces, secretarios de acuerdos y 
otros integrantes de los juzgados al 
cambio de paradigma en esa función, 
se agilizarán las notificaciones para 
realizarse en un plazo de 48 horas.

El magistrado presidente anunció 
que en las próximas etapas del 
nuevo sistema de notificaciones serán 
incorporados los juzgados penales de 
Tepic y las salas del Tribunal Superior 
de Justicia.

También hizo de la palabra el fiscal 
general Édgar Veytia, quien destacó que 
el mejoramiento de la labor de procurar 
e impartir justicia es un reclamo social, 
y en este sentido el Poder Judicial 
está haciendo su parte; con voluntad, 
compromiso y los apoyos tecnológicos 
necesarios, añadió, seguramente 
obtendrán éxito en la nueva forma 
de notificar.

Por último, el magistrado presidente 
y el fiscal general dieron el banderazo 
de salida a personal de notificación 
a bordo de sus vehículos, entre los 
aplausos de los testigos del significativo 
hecho. 
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San Blas sede del 
Torneo Internacional

 de Pesca Deportiva

Por: MARIO LUNA

El Secretario de Turismo en el Estado de 
Nayarit, Rodrigo Pérez Hernández, informó que 
será este 28 de mayo cuando de inicio el Torneo 
Internacional de Pesca Deportiva en la entidad, 
el cual concluirá hasta el primero de junio.

Asimismo dijo que la derrama económica 
estimada por este evento, será del orden superior 
de los 15 millones de pesos y que la capacidad 
hotelera del Puerto de San Blas, en estos momentos 
ya supera el 65 por ciento lo que representa que 
llegado el momento la ocupación hotelera será 
casi del 100 por ciento.

Agregó que en premios se estarán dando más 
de los 4 millones de pesos, repartidos en los 
cuatro primeros lugares de las tres categorías 
que participarán como es en la captura del pez 
Dorado, Marlín y Vela.

Rodrigo Pérez Hernández, en la conferencia 
realizada en un restaurante del fraccionamiento 

de Ciudad del Valle, conocido como “Las Tapias”, 
explicó que este torneo de pesca deportiva, se 
ha estado consolidando a nivel nacional como 

el mejor del Pacífico mexicano, lo que habla de 
una promoción turística de Nayarit, no solo a 
nivel nacional sino internacional, por lo que ahora 
se estará llevando la 54 edición de este torneo 
internacional de pesca deportiva, que realiza el 

Club de Pesca Deportiva de Tepic.
En este torneo, se estarán disputando en tres 

categorías, que son; Pez Vela, Dorado y Marlín, 

en donde los premios serán para el Vela, para los 
cuatro primeros lugares, carros modelos 2015 y 
su trofeo conmemorativo, en lo que se difieren, 
serán en las marcas de cada uno de ellos, 
mientras que en la categoría de Pez Dorado, para 

el primer lugar será un automóvil último modelo 
al igual que en el segundo lugar, en el tercer y 
cuarto lugar serán equipos de pesca deportiva 
y trofeo conmemorativo, y en la categoría de 
Pez Marlín; la premiación será para el primer 
lugar un auto 2015, para el segundo un motor 
Yamaha y para el tercer y cuarto lugar un equipo 
de pesca deportiva con sus respectivos trofeos 
conmemorativos.

Se espera una participación dijo el funcionario 
estatal de 68 embarcaciones, en donde hasta 
este momento se tiene una prescripción de 35 
participantes 5 más que en el año anterior, en 
donde existen 4 embarcaciones extranjeras, lo 
que se puede vislumbrar que pudiera rebasar el 
número de embarcaciones participantes.

Rodrigo Pérez, dijo que el costo de inscripción 
para la participación de cada una de las 
embarcaciones es de 19 mil pesos y que será a 
las 11 de la noche del día 28 de mayo, cuando 
se cierre el registro de los participantes.

El inicio de la competencia será a las 4 de 
la mañana y el pesaje de lo capturado será a 
las 5 y 6 de la tarde, mientras que el día 30 de 
mayo, se ofrecerá una comida para todos los 
participantes, así como para los representantes 
de los distintos medios de comunicación.

Es menester señalar que en esta conferencia 
estuvieron presentes Carlos Ramón Menchaca 
del Guante, presidente del Consejo Directivo del 
Club de Pesca Deportiva de Tepic A.C., Francisco 
Navarrete Buhaya, director de los eventos en la 
Riviera Nayarit,  así como los anfitriones que es 
la administradora del restaurante “Las Tapias”, 
Marisela Camacho de Fletes, así como los 
promotores e impulsores de este torneo.
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*Del 28 de mayo al 1 de junio 
*Más de 15 millones de pesos dejará este torneo de pesca, la ocupación hotelera estará casi el tope en esos días, escaparate 

turístico mundial para Nayarit este tipo de eventos
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Extraordinaria inauguración de la Tercera Feria del Libro 
Sociales10

Infantil y Juvenil Nayarit 2014. Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

El gobierno del Estado, a través 
de la Secretaria de Educación y los 
Servicios de Educación Pública del 
Estado de Nayarit en coordinación 
con la dirección de General de 
Publicaciones del Conaculta, realizan 
la tercera Feria del Libro Infantil y 
Juvenil denominada “Letras para 
sentir” Nayarit 2014.

Ante la voluntad del gobierno de 
la gente, que siempre preocupado 
porque la educación sea el bastión 
de guerra en contra de los malos 
vicios, Roberto Sandoval Castañeda 
encaminó en plena conciencia el 
trabajo que bien dirige la contadora 
Leticia Pérez García titular de SEPEN 

y quien fue la encargada de hacer el 
acto inaugural oficial; al ser portavoz 
de más de 20 expositores de casas 
editoriales, al preparar todo un 
programa lúdico y cultural.

En la inauguración asistieron 
importantes personalidades como 
Catalina Ruiz Ruiz Directora del 
Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes de Nayarit, como también 
invitados de Conaculta (Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes) 
y UNAM (Universidad Nacional 
Autónoma de México) invitados de 
honor de esta fiesta literaria.

La mañana se lleno de buena vibra 
positiva, al encender los sentidos y 
las emociones con un performance 
muy especial, en el que participaron 
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de forma espectacular, músicos en vivo, 
guiñoleros, actores, bailarines, gimnastas, 
narradores, interpuestos con creatividad 
y alusión al alejamiento de la lectura de 
las nuevas generaciones anteponiendo la 
tecnología.

El espectáculo bajo la dirección artística 
del maestro Antonio Ruiz, dejo entrever lo 
que un libro concibe con la imaginación de 
un niño, invito a los asistentes a participar de 
su feria, de hacerla suya y compartirla con 
todos los nayaritas.

La tercera Feria del Libro Infantil y Juvenil 
es un gran esfuerzo  del departamento de 
Fomento y Difusión Cultural de SEPEN, con 

un equipo especializado, entusiasta y con la 
mejor disposición, encabezado por el licenciado 
Fernando Aguilar Cerón.

Se encuentra ubicada en la plaza bicentenario, 
estará abierta de nueve de la mañana a ocho 
de la noche, del 14 al 23 de Mayo; habrá 
actividades artísticas todos los días y además 
diversos talleres de fomento a la lectura.

Además en el acto fueron entregados 
reconocimientos y premios en efectivo a los 
ganadores de primer, segundo y tercer lugar 
del Concurso de Cartel Representativo de 
la Feria, respectivamente a Priscila Daniela 
Granados Jiménez, Luis Gustavo Ortega 
López y Miranda de Lourdes González De 
Aguinaga. 
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Regidores abandonan el PAN porque dejó de ser negocio

EL TRENECITO CHAPULÍN 
A LA CONQUISTA
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

El municipio de Ixtlán del Rio, 
Nayarit, está considerado como el 
único que tiene un tren chapulín 
pasajero; un tren que milito en el PRD 
y que hoy desfila por las pasarelas 
del PRI, local,  en ausencia de ideas 
en este rubro como advertencia de lo 
que viene, no hay actores políticos 
responsables, solo golondrinos sin 
nido en todos los frentes políticos.

Los ciudadanos de dicho municipio 
han perdido la fe y martirizados por 
la comunidad política que pretende 
ver simples marionetas esta condena 
ferroviaria tiene compungidos de 

vergüenza y dolor a los electores 
que no pueden rechazar este tipo 
de ofertas, simplemente porque 
no hay mas, se sigue negociando 
etiquetando a los ciudadanos como 
tontos.

El famoso trenecito hizo su 
primer recorrido por las calles de 
dicha ciudad llevando a bordo al 
licenciado Jesús Acosta Naranjo, 
y ex panistas; Acosta Naranjo 
guajiramente intentó que el PRD 
llegara a la presidencia, ni el tren 
les pudo ayudar en este intento. 
Hoy el famoso tren pasajero pasea 
a priístas que confiados esperan las 
votaciones para cantar victoria.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Entre 
catrinas, cempasúchil, veladoras y 
personajes políticos de la facultad 
del PRD, e integrantes incorporados 
a esta línea dieron su ultimo adiós 
sin retoques a sus ofrendas la 
despedida a su añejo líder profesor 
Pablo Balbuena, esta mega ofrenda 
compuesta con música de viento la 
dedican al héroe de la pobre batalla 
y la gran huida.

La expulsión se debió a su enorme 
tracción política que inicio hace 
varios años atrás y que hoy culmina 

de manera vergonzosa sin amplitud 
de gastronomía y fuera de diversos 
talleres, las adelitas convertidas en 

catrinas lo acompañaron en su retiro 
del PRD, un partido que seguramente 
no le abriera los brazos porque la 
confianza se extinguió,  así como 
la vergüenza.  

Aseguran sus ex amigos que 
el profesor Pablo Balbuena, daba 
indicios de su éxodo, no quería nada 
con el PRD, cansado de los excesos 
de Acosta Naranjo, y la Ausencia de 
poder en dicho partido que por la 
falta de visión política del profesor 
Pablo Balbuena,  se fue a pique, los 
que se quedan tendrán que realizar  
titánica labor para poner al partido 
en marcha.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Uno a 
uno los regidores del PAN, tiran a la 
basura las ideas de Maquio, hoy el 
turno de la regidora Genoveva Uribe, 
quien ingresa las filas del PRI, como 
soldado raso para seguir viviendo 
del presupuesto al darse cuenta 
que los panistas serán borrados y 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En el Partido 
Revolucionario Institucional, son tiempos 
de unificar, reafirmar lealtades y ser 
congruente, consideró el licenciado 
David Horacio Salas García. “Creo que 
es tiempo de unidad, trabajo y lealtad, 
me parece que es lo único que puede 
sacar adelante a todos los priístas”. 
Destaco el líder sindical y moral de 
la Prepa Seis.

En cuanto a la designación del 

candidato para la Alcaldía, el priísta 
Pepe Alvarado, comentó que  confía 
en que hará un buen trabajo: “Pepe 
es una gran esperanza con ánimo 
de reunificación y fortalecimiento 
de nuestro partido, creo que lograra 
óptimos resultados”, enfatizo; y al 
mismo tiempo aclaró que nunca se 
promovió ni se anotó para un cargo 
de elección popular. 

“Me siento orgullo de ser priísta, como 
soldado, estoy debidamente integrado 

Las Adelitas convertidas en catrinas

relegados del ayuntamiento y en todo 
el municipio, Uribe, indican que su 
huida no es de carácter político, es 
económico.

Debo de ahondar que a los 
regidores panistas siempre se les 

ha visto como una carga solo sirven 
para levantar la mano y aprobar cosas 
mientras que el Chato Muñoz, toma 
las decisiones de fondo]; primero fue 
Chico Villanueva, el que tiró la toalla, 
y ahora es Genoveva Uribe, sigue 
su ejemplo, atendiendo sus voces 

internas que les dicen que en PAN 
dejó de ser negocio.

Concluyendo con este tema del 
éxodo panista en este municipio en 
estos tiempos en que se demandan 
voluntad y reconocer la pluralidad, 
no es un asunto de estar brincando 

de partidos, es secundario debe 
de imperar la responsabilidad y el 
orden en este tipo de regidores que 
se burlan de los ciudadanos; aunque 
sean regidores mediocres tienen que 
respetar la investidura, aunque no se 
les tome en cuenta.

Tiempo de reafirmar lealtades 
en el PRI: Horacio Salas
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al priísmo, estoy puesto para lo que mi 
partido necesite, estamos muy a gusto 
trabajando en otra trinchera, pero si 
se me requiere mi partido siempre 

ha contado conmigo”, resaltó David 
Horacio Salas García, un político que le 
gusta promover la actividad deportiva 
en este municipio.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” Tel. 2132320 
2132315
2132313
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Elsa Jiménez no afloja el paso 
por la demarcación 3 en Tecuala “PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados y mariscos 
frescos de la 
temporada, como 
son: Curvina, Pargo, 

Robalo, Camarón 
fresco (chico y grande), 
pulpo, mojarra; en las 
diferentes variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder.

TECUALA. -   E l sa 
J i m é n e z  H u e r t a  n o 
descansa buscando como 
precandidata llegar hasta el 
último de los electores de la 
demarcación # 3 y este 11 
de mayo demostró que tiene 
poder de convocatoria al 
reunir a cientos y cientos de 
madres  de esa demarcación 
antes mencionada,  muy 
emocionada vimos a Elsa 
Jiménez conviviendo con su 
gente la que muy pronto la 
habrá de llevar al cabildo 
municipal para que gestione 
muchas cosas buenas a 
favor de toda su gente, 
con excelentes regalos, 
baile, y comida festejó 
en grande ese día tan 
memorable que se festeja 
en nuestro México querido, 
el día DE LAS MADRES 
TECUALENSES.
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Felipe López Jasso el “Güerito” 
rinde frutos en la demarcación 7 
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Ixtlán del Río

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder  

TECUALA.- Buen 
trabajo de precampaña 
realiza el precandidato 
de la alianza de “facto” 
entre el PAN y el PRD 
en este municipio, Felipe López 
Jasso  el “Güerito” y los habitantes 
de la demarcación # 7 lo aceptan 
como su próximo candidato a 
regidor por la demarcación antes 
mencionada, y el comenta “que los 
habitantes de El Filo, Huachotita, y 
San Felipe se verán  beneficiados, 

con las gestiones que el podrá 
realizar con la confianza y el 
voto que los mismos ciudadanos 
llegado el momento depositaran en 
él y  seguirá trabajando casa por 
casa explicándoles su proyecto de 
trabajo, que es bien de todos los 
ciudadanos de esa demarcación 
electoral.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Lucio Santana Zúñiga 
precandidato a la presidencia 
municipal de Tecuala arranca con 
fuerza su precampaña, Lucio Santana 
un joven y líder campesino con ganas 
de trabajar en favor de su gente, en 
favor de todas las familias Tecualenses 
y sus ejidos, el precandidato priísta  
siempre ha estado en la cúspide 
de las preferencias electorales, 
y él lo sabe su cercanía por la 
gran amistad que existe entre el 
ciudadano gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, haciéndolo 
un candidato que no ocupa hacer 

mucho ruido porque tiene carisma, 
cae bien al electorado, por eso está 
en las preferencias electorales en 
este municipio.

La mayoría de los precandidatos 
que van en su planilla creen que 
la llevan segura y que ganando 
Lucio ganan ellos, 
aunque  hay 
algunos que son 
completamente 
d e s c o n o c i d o s 
para los electores, 
Lucio Santana 
lleva una gran 
fuerza para ganar, 

*Por la Alianza de facto PAN-PRD

Lucio Santana lleva las 
preferencias electorales en Tecuala 

*A la presidencia municipal de Tecuala no así sus compañeros de formula 
eso debe tenerlo en mente Lucio, 
además con las manifestaciones que 
se están presentando debe tener 
cuidado, porque los de enfrente 
también traen un buen candidato, 
que conoce el terreno de la política, 
el partido del PRI debe defender a 
Lucio sin necesidad de voltear para 
atrás ni querer llevar de ejemplo lo que 
ahorita está trabajando en el gobierno 
actual, porque entonces seria cargar 
con dos problemas políticos muy 
serios  así lo expresan militantes y 
simpatizantes priistas.  
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Blanca Patricia Grave con apoyo familiar 
y amigos realiza precampaña en Tecuala
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Inician trabajos de descacharrización en la lucha 
contra el dengue en Acaponeta: Heckel Llanos  

Pedro Bernal/ Gente y Poder

ACAPONETA.- El día miércoles la 
dependencia de salud del H. XXXIX 
Ayuntamiento de Acaponeta, dio inicio a 

los trabajos de descacharrización en la 
cabecera municipal de Acaponeta.

Dichos trabajos se realizaron en 
coordinación con el departamento 

de Promoción de Salud. Tal y como 
se ha realizado en años anteriores 
los departamentos de salud tienen la 
consigna de mantener evitar cualquier 
contagio de dengue.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

TECUALA.- La precandidata a 
diputada local de la alianza “Por el 
Bien de Nayarit”, Blanca Patricia 
Parra Grave, empieza con el pie 
derecho, con un gran apoyo familiar y 
de amigos, junto con sus compañeros 
de formula el precandidato por esta 
alianza, Lucio Santana Zúñiga, 
y precandidatos a regidores y 

sindico, todos juntos arrancaron 
esta precampaña que será del día 
12 de mayo al 17 del mismo mes 
así lo indica la convocatoria de 
los partidos coaligados en estas 
elecciones locales.

Blanca Patricia sabe que trabaja 
contra reloj y tiene que aprovechar 
este poco tiempo de precampaña 
para poder llegar y adentrar en el 
gusto de los electores  de este 
municipio, y quienes la conocen y 
la han tratado 
s a b e n  q u e 
puede lograrlo, 
que es una 
mujer que se 
compromete 
y cumple, su 
arduo trabajo lo 
dice todo, con 
el apoyo de su 
experimentado 

consejero, compañero y amigo el 
doctor y expresidente municipal 
Andrés Bogarin Serrano, segura 
esta que logrará el triunfo, porque 
sabe que puede logarlo la confianza 
del electorado que en estos tiempos 
es más exigente, está segura que 
logrará su objetivo primeramente 
ser candidata por la “alianza Por el 
Bien de Nayarit” y de ahí conquistar 
el triunfo anhelado ser la diputada 
local por esta distrito del municipio 
de Tecuala. 
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Este año el Dr. Heckel Llanos Director 
de Salud del H. XXXIX Ayuntamiento 
de Acaponeta con ayuda de personal 
de Obras Públicas, se lograron 
recolectar 12 toneladas de llantas, 
mismas que fueron depositadas en 
el relleno sanitario para su posterior 
proceso.

Asimismo se le recuerda a la 
ciudadanía que el verdadero trabajo 

de descacharrización lo realiza cada 
uno en casa, procurando mantener 
sus patios y techos limpios, sin lugares 
donde se pueda estancar el agua, 
para así evitar en la mayor medida 
de lo posible cualquier contagio de 
dengue que ponga en riesgo la salud 
de usted o de su familia. También 
se informa que estos trabajaos de 
descacharrización se realizaran es 
Sayula este viernes  

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.
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*Por la Alianza de Facto PAN-PRD

González Olvera precandidato a presidente 
municipal de Tecuala festejó a las madres  

Jueves 15 de Mayo de 2014• www.genteypoder.com • No. 1458

ecualaT
15

El Doctor Martínez Inurriaga precandidato 
a diputado del PRD en Tecuala  carta 

fuerte de los ciudadanos
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Federico Romero Mejía 
presidente del comisariado ejidal de 
San Felipe Aztatán, ya es precandidato 
a regidor por la demarcación # 7 de 
este municipio, Federico Romero, una 
persona bien vista por ser un ejidatario 
hecho y derecho con sus compañeros 
campesinos, la alianza “por el bien de 
Nayarit” que componen los partidos, 
PRI-,VERDE ECOLOGISTA DE 
MEXICO, Y NUEVA ALIANZA, no 
se equivocaron en esa designación 
de precandidato, los conocedores 
de la política que se juega en este 
municipio, aseguran que Federico, 
es uno de los precandidatos más 

fuertes  a regidor, que va en esta 
alianza de partidos.

Federico Romero trabajará por y 
para su pueblo recorrerá en estos 
escasos 5 días de precampaña, 
toda su demarcación que conforman 
una gran cantidad de electores, y 
además por ser una demarcación 
donde existe una buena parte de 
electores del padrón electoral, de 
este municipio,  Federico es una 
persona sencilla noble y carismática 
con su gente trabajará de la mano 
con los campesinos, con las amas 
de casa, los obreros, y por todos 
los habitantes de su demarcación 
electoral la numero- 7.

Por: Héctor Julio Aguiar 
Aguiar

Uno de los aciertos para integrar 
la fórmula que encabeza el ahora 
reconocido y muy posesionado 
precandidato del PRD a la presidencia 
municipal de Tecuala, el Sanfelipense   
Luis Javier Gonzalez Olvera es integrar 
como precandidato a diputado por 
Tecuala al también al reconocido 
ginecólogo y panista Dr. Ángel Martínez 
Inurriaga, hombre serio, preparado y 
responsable, ampliamente conocido 
y estimado en todo el municipio de 
Tecuala quien ha sido recibido con 
grandes simpatías por la ciudadanía 
tecualense, integrándose así una 
fórmula ganadora.

El  destacado profesionista 
tecualense Dr. Ángel Martínez 
Inurriaga cuenta con una trayectoria 
y experiencia política al haber 

participado hace 6 años como 
candidato del PAN a la presidencia 
municipal de Tecuala en fórmula con 
Adrián Nava para diputado, quienes 
tuvieron una excelente respuesta 
de la ciudadanía al obtener más de 
3000 votos capital político vigente 
que ahora puede ser utilizado a su 
favor porque la gente los recuerda 
con aprecio por sus importantes 
propuestas presentadas al pueblo 
de Tecuala. 

La fórmula de Luis Javier  Gonzalez 
Olvera para presidente y el Dr. Ángel 
Martínez Inurriaga para diputado, 
hoy nuevamente en este 2014 el Dr. 
Ángel Martínez  Inurriaga para sus 
sorpresa fue invitado como candidato 
externo de la corriente perredista 
izquierda unida que encabezan en 
Tecuala, Martin Bueno Zambrano 
y Alfonso García “El Palancas”  en 
una alianza de facto PRD -PAN 

aceptando de inmediato dado que tiene 
inquietudes de ayudar al desarrollo 
de Tecuala que tanto necesita de 
obras y bienestar social. 

El pasado miércoles 14 de mayo en 
un evento de precampaña celebrado 
con ciudadanos de las  colonias  PRI-
CNOP y Revolución, conocida como 
la Ganadera, el Dr. Martínez Inurriaga 
en su participación  mencionó que 
tiene todo el propósito de ayudar  
a que Tecuala tenga un desarrollo 
social y haya bienestar social y que 
cuenten con él como persona y como 
profesionista.

Es tuv ie ron  p resen tes  las 
precandidatas a regidoras por la 
demarcación I, Araceli Contreras 
Mena de Tecuala y Lorenza Ruiz de 
Camalotita; dos activistas del PRD 
muy populares  y reconocidas en su 
demarcación I.   

TECUALA.- Luis Javier González 
Olvera, compartió, bailó y festejó 
al ser más querido en la tierra la 

madre Tecualense, con ese carisma 
que representa el precandidato a la 
presidencia municipal por la alianza 

de facto PAN- PRD se sintió protegido, 
querido, arropado y seguro de su 
triunfo a la presidencia municipal, 

Federico Romero fuerte 
precandidato a regidor a la 
demarcación 7 en Tecuala

ante más de mil madres Tecualenses, 
que le dijeron ¡¡aquí estamos listas 
para llevarte el próximo seis de 
julio, a ganar la silla presidencial 
de este municipio!!!.

Acompañado de su 
equipo de precandidatos 
a  reg ido res  po r 
l a s  d i f e r e n t e s 
demarcaciones, por 
la diputación local, y 
la síndico municipal, 
y todo un equipo 
d e  t r a b a j a d o r e s 
voluntar ios en su 
precampaña, hicieron 

que las homenajeadas, se sintieran 
como siempre lo han sido las reinas 
en el seno familiar, las más de 
un millar de madres Tecualenses 
agradecieron este noble gesto 
del precandidato a la presidencia 
municipal, por este festejo enorme que 
les hicieron todos los precandidatos  
a las diferentes posiciones de 
elección electoral por la alianza 
antes mencionada, y terminaron 
diciendo con gesto noble pero 
seguro ¡¡¡¡GRACIAS LUIS JAVIER 
GONZALEZ OLVERA, PROXIMO 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE 
TECUALA NAYARIT!!!!.  
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Compostela.- Por Pedro Avalos—
Cumpliendo con el programa de 
trabajo que estableció el PAN para 
sus precandidatos que van en alianza 
de facto con el PRD, la tarde-noche 
de este Domingo pasado, Gerardo 
Palomino Meraz,  cerro sus labores 
de  precampaña política con rumbo 
a la Alcaldía de Compostela, con 
diversas actividades proselitistas, 
como pegue de calcas, entrega 
de trípticos, visitas domiciliarias y 
reuniones con líderes naturales y 
militantes de Acción Nacional y del 
PRD,  con excelentes resultados 
, tras exponerles su propuesta de 
Gobierno que habrá de impulsar 
como Alcalde de Compostela . 

Durante su recorrido por las calles 
de la colonias del Bosque, Aviación 
y Tierra y Libertad, Palomino Meraz 
aprovechó para realizar visitas 
domiciliarias y saludar a cada una 
de las familias, a quienes, además 
de exponerles su propuesta de 

gobierno, que contempla  rubros 
importantes para el desarrollo del 
municipio, solicitó su apoyo para 
ganar alcaldía el domingo 6 de julio 
de este año. 

Acompañado por Guillermina 
Dueñas Joya, precandidata a la 
diputación por el Octavo Distrito, 
Palomino Meraz, explicó que con el 
apoyo de la gente logrará la victoria 
el próximo 6 de julio, “por ello mi 
compromiso como Presidente, será 
impulsar acciones que permitan abatir 
la pobreza, mejorar la seguridad 
pública y social, la preservación 
del medio ambiental, generación de 
empleos,  apoyo al campo, apoyo a 
la educación, salud,  mejoramiento 
de los servicios públicos y obras de 
infraestructura urbana y social, y de 
esta manera darle un mejor rumbo 
a Compostela”, preciso.

Tras recorrer casa por casa, 
en compañía de su equipo de 
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Gerardo Palomino  recibe la adhesión 
de miles de Compostelenses 

*Tras cerrar su precampaña

precampaña, dichos asentamientos, 
el diputado con licencia recibió de 
parte de la gente diversas muestras 
de apoyo a su precandidatura en 
reconocimiento a su capacidad y 
voluntad que demuestra para hacer 
un buen gobierno y dar cumplimiento 
a las necesidades de las colonia de 
Compostela.

En respuesta, el precandidato de 
la alianza de facto PAN-PRD,  se 
comprometió a sumar esfuerzos  con 
la gente y realizar una intensa labor 
de gestión ante los gobiernos estatal 
y federal para bajar más recursos 
que permitan abatir las necesidades 
de cada una de las comunidades de 

este  municipio.
“Vamos a trabajar al lado de la gente  

para dar solución a los problemas 
que durante nuestras visitas nos han 
planteado y  nuestro compromiso 
será generar condiciones para atraer 
fuentes de  empleo para las familias, 
mejorar los servicios públicos y pugnar 
por una mejor seguridad pública, 
por ello los invito a que  respalden 
el proyecto de Gerardo Palomino, 
porque con su fuerza un mejor 
Compostela si es posible y nosotros 
queremos ser parte del cambio que 
tanto anhelan”, precisó.

Ya por la tarde el precandidato 
del PAN se trasladó  a la comunidad 

de Las Varas, donde además de 
realizar visitas domiciliarias para 
escuchar de viva voz  las demandas  
más sentidas de sus pobladores, se 
reunió con trabajadores de GIRSA a 
quienes prometió  trabajar en equipo 
para que el servicio de recolección 
de basura sea más eficiente en  
cada localidad de la zona costera 
de Compostela. 

Para concluir con su jornada de 
trabajo,  Palomino Meraz, sostuvo 
un encuentro con líderes naturales y 
campesinos del ejido de Las Varas, 
mismos que  refrendaron su apoyo 
para llevarlo al triunfo el próximo 6 
de julio de este año.

Compostela.- Más de 50 jóvenes 
priistas se sumaron a   la precampaña 
que realizo ayer desde temprana hora 
por diversas colonias de Compostela, 
el precandidato único a la diputación 
por el Octavo Distrito, Francisco 
Javier Monroy Ibarra. 

Acompañado por integrantes del 
Frente Juvenil Revolucionario, Monroy 

Ibarra, recorrió las colonias Tierra 
y Libertad y Francisco Villa, donde 
tras realizar visitas domiciliarias 
con el fin de que las familias de 
dichos asentamiento conozcan su 
propuesta, pegó calcas y entrego 
trípticos en los que se muestran 
sus compromisos que reafirmara 
como legislador en caso de ganar 
dicho cargo en las elecciones del 

domingo 6 de julio.

Cabe destacar que durante su 
recorrido por esta zona de la cabecera 
municipal, el precandidato del  PRI 
recibió diversas muestras de apoyo 
y de cariño por parte de las familias 
que visitó, por lo que en respuesta 
Monroy Ibarra se comprometió a 
ser un gestor incansable de sus 

demandas.
P o s t e r i o r m e n t e 

prosiguió su trabajó 
de Precampaña en 
las comunidades de la 
Sierra de Vallejo, entre 
ellas, Cándido Salazar, 
Nuevo Ixtlán y Alta vista, 
donde además de llevar 
su mensaje, sostuvo 
diversos encuentros 
con su pobladores, a 
quienes además de 
saludarlos y escuchar 
sus propuestas, pidió 
respaldar el proyecto 
del PRI para que las 
familias tengan mejores 
beneficios , sobre 
todo atención de un 
Gobierno amigo.   

Recibe Francisco Monroy apoyo de colonos de Compostela
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ATRACÓ UNA VIVIENDA EN 
LA PEÑITA DE JALTEMBA

Redacción/Gente&Poder

Durante un operativo desplegado 
en el municipio de Compostela, 
elementos de la Policía Nayarit 
(División de Investigación) detuvieron 
a Oscar Morales Peña por el delito 
de Robo Calificado. 

Se conoce que Morales Peña 
alias "El Chivis" de 24 años de 
edad, originario y vecino de La 
Peñita de Jaltemba, municipio de 
Compostela, el pasado 05 de mayo 
del presente año perpetró un robo 
en la colonia Cerro Grande de La 
Peñita de Jaltemba.

De acuerdo a la denuncia, el 
detenido se introdujo a la vivienda 
donde golpeó a una mujer y sustrajo 
la cantidad de cinco mil pesos en 
efectivo y un teléfono celular con 
valor aproximado a los 7 mil pesos, 
así como diversas herramientas 
que encontró en el patio. 

Por lo anterior "El Chivis", 

quien fue detenido en la localidad 
de La Peñita de Jaltemba, fue 
puesto a disposición del Juez de 
la causa para los trámites de Ley 
correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Redacción/Gente&Poder

En coordinación con autoridades 
de la Procuraduría General de 
Justicia de Veracruz, elementos de 
Agencia Estatal de Investigación 
(AEI), detuvieron en aquél estado a 
Edgar Octavio Ibáñez Flores, por el 
delito de Abuso de Confianza.

Ibáñez Flores de 41 años de 
edad, originario y vecino de Orizaba, 
Veracruz, se encuentra relacionado 
en el expediente 347/2011, y cuenta 
con una orden de aprehensión girada 

por el Juez de Primera Instancia del 
Ramo Penal en Tepic. 

Se conoce que en octubre del 
año 2010 el ahora detenido se 
desempeñaba como agente de ventas 
en la empresa de Suspensiones 
Automotrices de Nayarit, y no reportó 
los pagos de los clientes, siendo un 
total de 88 mil pesos.

Por lo anterior el detenido, quien 
fue traído a Nayarit para que responda 
por esta falta fue puesto a disposición 
del Juez de la causa para los trámites 
de Ley correspondientes. 

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso con la sociedad, de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Asimismo, sostuvo que al igual que 
en esta ocasión la Fiscalía General 
a su cargo seguirá trabajando en 
unidad con el Gobierno Federal y 
otras procuradurías y fiscalías del 
País para lograr un Nayarit fuerte 
y seguro.

Por Germán Almanza 
Aguilar

El modulo de emergencia 066 
reportó a una persona atropellada 
por calle 12 de Octubre de la 
colonia Menchaca, trasladándose 
al lugar el oficiales de la Policía 
Vial Tepic, mismos donde al arribar 
se entrevistaron con quien dice 
llamarse Juan Antonio Carrillo 
Gonzales de 35 años de edad (sin 
proporcionar domicilio); el cual les 
manifestó que al tratar de cruzar 
la calle arriba ya mencionada fue 
arrollado por un taxi. Siendo dicho 
vehículo de la marca Dodge, tipo 

Se escondía de la ley en el Estado de Veracruz...

HUYÓ CON LAS GANANCIAS DE 
EMPRESA QUE LE DIO TRABAJO

* Oscar Morales Peña fue detenido por el Cuerpo 
Élite de Seguridad tras robar del interior de una casa 

cinco mil pesos en efectivo y un teléfono celular y 
herramientas.

* Con esta acción el Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso de combatir frontalmente la impunidad y 

de llevar ante la justicia a quienes delinquen. 

* La Policía Nayarit captura y lleva ante la justicia a Edgar Octavio Ibáñez Flores fue 
detenido en Veracruz y traído ante un Juez Penal de Nayarit que lo reclama por el 

delito de Abuso de Confianza.
* El hoy detenido se desempeñaba como agente de ventas en una empresa de 

suspensiones automotrices, pero no reportó ganancias por el orden de los 88 mil 
pesos.

En la colonia Menchaca…

SE LE ‘ATRAVESÓ’ PEATÓN  
A CAFRE TAXISTA 
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Policía Nayarit captura a "El Chivis"…

Atos, color blanco, modelo 2009, 
con placas de circulación MDC-
6043 del Estado y conducido 
por Francisco Javier Mendoza 
Vázquez de 48 años de edad 
con domicilio Josefa Ortiz de 
Domínguez de la colonia 20 de 
Noviembre.

Al lugar arribó una unidad de 
Protección Civil cuyos paramédicos 
se encargaron del traslado del 
lesionado a la Clínica del Seguro 
Social para su valoración médica. 
Haciéndose cargo de los hechos 
oficiales de la Policía Vial de 
Tepic.
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AMAGÓ DE MUERTE A UNA MUJER

LE GUSTÓ UNA CAMIONETA 
Y SE APODERÓ DE ELLA
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POR ANDAR BIEN ‘COCODRILO’ 
LO DENUNCIÓ SU ESPOSA

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia López Mateos 
de Tepic, elementos de la Agencia Estatal 
Investigadora, detuvieron a Eduardo Rodríguez 
Rico de 46 años de edad originario de Guadalajara, 
Jalisco y vecino de esta ciudad con domicilio en 
la colonia antes mencionada, por el delito de 
robo, en agravio de la sociedad.

Sobre los hechos se conoce que el ahora 
detenido el cual se encontraba en la calle Santa 

Teresita de la 
colonia López 
Mateos, y en 
ese lugar tenía 
6 rollos de cable 
de diferentes 
medidas as í 
como una maleta 
en color negro la cual contenía diferentes tipos 
de herramienta; y al cuestionarlo sobre dichas 
cosas manifestó que las había robado, por tal 
motivo se procedió a su detención.

Por 
Germán 
Almanza 
Aguilar

En el camino 
que conduce 
al basurero de 

Tepic, elementos de la AEI adscritos a la 
división de robo de vehículos detuvieron a 
Christopher Emanuel Fernández Estrada de 
20 años de edad originario y vecino de esta 
ciudad, con domicilio en la col. santa cecilia, 
por el delito de robo de vehículo, en agravio 
de Dimas Carrillo Chaparro.

Sobre los hechos se conoce el agraviado 
acudió a las instalaciones de la Fiscalía 
General del Estado para reportar el robo de su 
vehículo, siendo este un vehículo de la marca 

Ford, tipo F-150, color rojo, modelo 1998, con 
placas de circulación PD-39-479 del estado de 
Nayarit, el cual lo había dejado estacionado 
en la colonia El punto de esta ciudad (como 
referencia cerca de la planta procesadora de 
aguas residuales). 

Por tal motivo se implemento un operativo 
para dar con el vehículo antes mencionado, y 
siendo aproximadamente las 18:50 horas se 
tuvo a la vista al vehículo en mención sobre el 
camino que conduce al basurero; mismo que 
era conducido por el ahora detenido, al cual 
se le indicó que descendiera del vehículo, y al 
cuestionarlo sobre la camioneta en que viajaba 
manifestó que horas antes la había robado, la 
cual abrió y arrancó con una llave que es de su 
propiedad, y que tenía la intención de pintarla 
para que no la reconocieran y quedarse con ella, 
por tal motivo se procedió a su detención.

Por 
Germán 
Almanza 
Aguilar

Elementos 
de la Policía 
E s t a t a l 
Prevent iva, 
en el interior 
del poblado de 
San Cayetano 
del municipio 
d e  Te p i c , 
l o g r a r o n 

el arresto de 
Carlos Isaac Virgen Pérez de 25 años de edad 
originario de Baja California y vecino del poblado 
de San Cayetano con domicilio en la colonia El 
Verde, por el delito de amenazas en agravio de 
una mujer.

Sobre los hechos se conoce que el ahora 
detenido momentos antes arribó al domicilio de 

la agraviada y comenzó a insultarla y amenazarla 
con privarla de su vida, ya que tienen problemas 
desde hace tiempo. Por tal motivo se procedió 
a su detención.

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia 25 de Abril, en el municipio 
de Xalisco, efectivos de la Policía Estatal 
Preventiva detuvieron a Julio Mujica 
Escajeda de 33 años de edad originario 
y vecino de Tepic con domicilio en el 

fraccionamiento 
C o r d o n c i l l o , 
por el delito de 
violencia familiar 
y contra la salud 
en agravio de 
una mujer.

Sob re  l os 
h e c h o s  s e 
conoce que el 
ahora detenido 
m o m e n t o s 
an tes  a r r ibó 
a su domicilio 
y comenzó a 
d i scu t i r  con 
la  agrav iada 
-la cual es su 

esposa- y 
a quien la 
jalo de sus 
brazos y 
la aventó 
a la cama, 
por lo que 
el detenido 
s a l e  d e 
su casa a 
bordo de 
un vehículo 
de la marca 
Ford Lobo, 
en color blanco, modelo 2001, y minutos 
más tarde los agentes tuvieron a la 
vista a dicho vehículo por la avenida 
del Sol en el fraccionamiento Puertas 
del Sol, donde le marcaron el alto 
y le solicitaron que descendiera del 
vehículo para realizarle un revisión, y 
le encontraron en la bolsa trasera de 
su pantalón dos envoltorios de plástico 
tranparente conteniendo en su interior 
cocaína, por tal motivo se procedió a 
su detención. 

ROBANDO COSAS SE 
QUERÍA HACER RICO

SEGÚN ALFREDO CASTILLO, COMISIONADO 
FEDERAL DE SEGURIDAD. MICHOACÁN YA NO 

ES EL MISMO.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Claro está que no es el mismo,
eso se aprecia en el acto:
pues don Alfredo Castillo
es Gobernador de facto.   
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La agresión que 
sufriera una menor de edad a manos 
de su cónyuge en el poblado la Quinta 
esto en la región de las Haciendas 
provocó movilizaciones en la dirección 
de seguridad pública, luego que el 
sujeto identificado como Héctor Manuel 
Guzmán Soro de 44 años de edad, 
luego de cometer la canallada de 
darle y no precisamente consejos a su 
media naranja se retiró muy orondo a 
continuar la juerga en la cantina de la 
junta de mejoras de aquel lugar.

De acuerdo al boletín enviado a las 

mesas de redacción el personal de la 
DSPM se señala que el pasado lunes 
9 de diciembre aproximadamente a las 
17 horas, Evangelito Ponce Estrada de 
51  años de edad reportó ante el juez 
auxiliar de aquella localidad golpeo con 
puños y pies a su hija -cuyo nombre 
se omite por contar con apenas 17 
años de edad-, pero que ya vive en 
amasiato y para colmo de mis males 
dijo el denunciante en mi propia casa 
con Héctor Manuel Guzmán Soto, de 44 
años quien le propinó un puñetazo a mi 
hija en el pómulo izquierdo dejándole 
una hematoma, además de otro golpe en 
el brazo izquierdo, y para completar le 

pego un cintarazo en el glúteo izquierdo 
para retirarse muy ufano a la cantina 
seguramente a alardear que había 
golpeado a su mujer comparándola 
con Manny “Pacman” Pacquiau.

Al arribo de los genízaros de 
la dirección de seguridad pública 
Evangelito Ponce, hasta jalaba a 
los cuicos para decirles donde se 
encontraba el golpeador de su yerno, 
quien fue detenido justo cuando tiraba 
tercia de reyes con par de jotos para 
un limpio full en el cubilete por lo que 
aún que alegaba en su defensa que lo 
dejaran cobrar la apuesta consistente 

en un cartón de cheves, inflexible la 
policía haciéndole manita de “cochi” 
lo treparon a la pichirila trayéndolo a 
las celdas del cerezo regional donde 
quedo a disposición de pegarle con el 

puño cerrado y cintarear a su mujer, 
que más que esposa parece ser 
su hija por la enorme diferencia de 
edades el, 44 y ella 17…, ¿quién las 
entiende pues?.

Como Many el “Pacman” Pacquiau, 
hacendeño agarra como piñata a su doña

El día de ayer, ante grandes muestras de 
júbilo que le brindaron al Ing. Héctor González 
Curiel en la vecina comunidad de El Salto, al 
cortar el listón que declaró iniciadas las obras 
de rehabilitación de la red de agua entubada, 
beneficiando a 5 ejidos de la región, los vecinos 
de El Pajuelazo, Espinal, La Resolana, Jumatán 
y El Limón, le demostraron su agradecimiento 
al Presidente Municipal, al poner en marcha 
los trabajos tendientes a la introducción de 
tubería nueva a lo largo de seis kilómetros y 
la dotación de flamantes conexiones en la caja 
del agua para abastecer en forma constante y 
adecuada a las poblaciones mencionadas, ya 
que el agua que se hace llegar proviene de un 
manantial cercano y es cristalina y potable.

 Esta obra, largamente demandada por 
la comunidad, viene a renovar las esperanzas 
de todos los integrantes de estos poblados por 
alcanzar una proyección de alto nivel en lo que 
se refiere al rango turístico, ya que es un lugar 
muy pintoresco y de singular atractivo para los 
visitantes, que de hecho vienen trabajando a 
través de sus dirigentes ante varias direcciones 
del gobierno tanto municipal, estatal y federal, 
aunque no han tenido respuestas inmediatas, 
pero han logrado conseguir apoyos diferentes 
que van desde la concesión de un restaurante 
por el gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
y la dotación de material de construcción para 
edificar cuartos de ampliación a viviendas 
otorgado por la Cámara de Diputados, hasta la 
entrega de cinco luminarias para complementar 
el alumbrado de algunos ejidos.

El Sr. Antonio Lizárraga Hernández, 
-presidente de Acción Ciudadana en El 
Salto-, recibió de manos del titular de la 
Dirección de Alumbrado Público Municipal, Sr. 
Fernando Hernández González, las mencionadas 
luminarias, procediendo de manera inmediata 
a realizar su instalación, agradeciendo de 

antemano lo anterior.
Las obras iniciadas por SIAPA representan 

el término de varios altercados que se venían 
registrando entre los vecinos, al suscitarse 
problemas entre sí por la dotación de agua por 
no contar con tubería adecuada en la caja que 
distribuye el preciado líquido, pero ahora los 
tubos son de mayor dimensión y capacidad de 
abastecimiento, y permitirán que llegue el agua 
a todos los rincones de estos poblados.

Debemos recordar que Jumatán se encuentra 
aproximadamente a una hora de Tepic y es 
un lugar paradisíaco, -ya que cuenta con 
una cascada de 130 metros de altura  y tiene 
un proyecto hidroeléctrico en el poblado de 
Las Chivas (Bento Juárez) ubicado en el 
km 10 de la Autopista Tepic-Crucero de San 
Blas- que se hizo realidad por la Comisión 
Federal de Electricidad en 1938 (según nos 
dice el historiador Aurelio Morán Cáceres) y 
la paraestatal realizó dicha construcción de la 
Presa Derivadora, y al fondo de la barranca se 
instalaron las turbinas generadoras de energía 
enviándola en aquel tiempo a toda la región 
norte del Estado.

Control… Señores… Control… Que hoy 
se abre una nueva etapa en la historia de 
estos ejidos que han esperado muchos años 
la llegada del auxilio de las autoridades y le 
han brindado a la entidad servicios que se 
les debe corresponder… Ya que solamente 
le han pagado con la contaminación de las 
aguas de la enorme cascada que se desliza 
imponente por el gigantesco muro de basalto… 
Deben de proceder a que se haga una ruta 
de autobuses urbanos –empezando por el 
Torobús- para llevar a esta zona a quien lo 
solicite y preparar a sus gentes para que brinden 
servicios turísticos y fuentes de empleo que 
les ayude a subsistir… 

311 145 -18-81      

Las visitas de los altos funcionarios federales 
a tierras nayaritas son ya una constante bastante 
usual, tanto para eventos propios en la Riviera 
Nayarit como para traer beneficios y programas 
a todo Nayarit, hace algunos días, la Secretaría 
de Desarrollo Federal Rosario Robles Berlanga, 
estuvo en la sierra del Nayar, valorando los avances 
que la Cruzada Nacional Contra el Hambre ha 
tenido en nuestro estado, hace algunos meses 
la Lic. Nuvia Mayorga, directora de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, visitó Nayarit para hacer entrega 
de las escrituras que amparaban el territorio 
sagrado wirrarika de Tatei Aramara, y así una 
larga lista de directores, Secretarios y cabezas 
de departamento han visitado Nayarit pues saben 
las cosas se están haciendo bien.

Esta atención extra que hemos recibido en 
últimas fechas ha ayudado sin lugar a dudas a 
que aterricen en las arcas estatales los recursos 
extraordinarios que se han asignado por parte 
del Gobierno Federal, para numerosas obras 
de infraestructura, programas sociales o para 
desarrollo económico, me atrevo a decir que 
Nayarit nunca había recibido tanta atención 
positiva, y cabe hacer pie en el positiva pues en 
los tiempos de extrema violencia de hace algunos 
años, Nayarit recibió gran atención por ser uno 
de los estados más inseguros del país, por las 
matanzas y retenes criminales en carreteras 
o por los infames pozoles en los puentes, 
afortunadamente ese capítulo quedó atrás y hoy 
vivimos tiempos de paz y tranquilidad.

Volviendo al tema, de las visitas desde hace 
algún tiempo Nayarit ha tenido el gusto de 
recibir varias visitas por parte de una persona 
que más que más allá de la fama que pudiera 
tráele su apellido, ha desarrollado con trabajo y 
mérito propio un historial destacable. En efecto, 
el pasado Martes 13 de Mayo, el hijo del ex 
presidente Ernesto Zedillo Ponce de León, el 
Arquitecto, Carlos Zedillo Velasco, estuvo en 

tierras nayaritas en su calidad de Subdirector 
General de Sustentabilidad y Técnica del 
INFONAVIT, presente en el arranque de las 
obras de remodelación del “Nuevo Infonavit Los 
Fresnos” mismas que representarán una inversión 
millonaria que fácilmente pudiera superar los 
64 millones que se han presupuestado hasta 
el momento.

Pero lo realmente importante del asunto, es 
que Carlos Zedillo Velasco, ya había visitado en 
por lo menos tres ocasiones Nayarit, y en una de 
ellas, como tuvo a bien resaltar el Gobernador, 
Roberto Sandoval, con gran humildad estuvo 
en compañía de un numeroso grupo de jóvenes 
pintando las bardas y paredes de los edificios del 
Infonavit los Fresnos en el marco de una campaña 
de esta dependencia llamada “Pintemos México”, 
los enormes muros apreciables durante el evento 
sin duda dan un toque de calidez y pertenencia 
a una populosa colonia que alberga a más de 
8000 familias.

El programa en conjunto con la extensiva 
remodelación, busca renovar las zonas que 
representan focos rojos para la delincuencia 
juvenil, buscando fomentar el sano desarrollo de 
los jóvenes y evitar que entren en pandillas o en 
el crimen organizado, la obra que contempla el 
pintado de la totalidad de edificios del Infonavit 
Los Fresnos, incluirá además, la renovación 
total de la Av. Ixtlán principal vía de acceso a 
esta colonia, la construcción de un parque, una 
biblioteca y un Skate Park.

Interesante logró del Gobierno Estatal en 
conjunto con la Dependencia Federal, más aun 
cuando como adelantaron las personalidades 
invitadas, se procederá en un futuro esperemos 
próximo a renovar otras colonias como el Infonavit 
Los Sauces. Felicidades a los colonos de Los 
Fresnos pues después de más de 20 años de 
una total desatención hoy recibieron la justicia 
social que merecían.

Un gobierno federal cercano.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.LíneasCon visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Rehabilitación de red de agua potable en El Salto y entrega de luminarias.
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Hasta lloró la secretaria del PRI, no acuden al 
llamado los simpatizantes de Paulina Hernández 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- A quien le fue mal en 
el mitin que organizara en la plaza 
del poblado de su residencia Gavilán 
Grande, fue a la candidata “impuesta” 
Paulina Hernández Murillo, ya que la 
gente no acudió al llamado.

Fuentes que tenemos en el poblado 
en mención señalan que la secretaria 
del PRI municipal al ver que nada 
más se encontraban sus familiares y 
padrinos en el mencionado mitin no 
pudo más que echarse a llorar al ver 
el rechazo de los priístas de su propio 
poblado. 

Al preguntar a nuestras fuentes 
el porqué de este inusitado hecho 
manifestaron que el desaire obedece 
a que toda la familia de Paulina son 
perredistas, inclusive ella misma anduvo 
en campañas opositoras al partido en el 
poder, por eso no acudimos al llamado 
de la convocatoria de la candidata por la 
3ra demarcación porque sencillamente 
tenemos memoria histórica y rechazamos 
las imposiciones que desde el seno 
del partido tricolor en la entidad nos 
hiciera Juan Carlos Ríos Lara.

Otras cosa hubiera sido si nos 
hubieran puesto de candidato a Faustino 
‘El Tato’ González, actual presidente 

del comité municipal campesino, pero 
las diferencias que este ha tenido con 
Rocha Piedra, ha sido marginado por 
los soberbios que manejan a su antojo 
el Partido Revolucionario Institucional; y 
es que el PRI en esta elección cuando 
menos se ha significado por reciclar 
personajes que han militado en la 
izquierda de a deberás para hacerlos 
sus candidatos y así como que le están 
apostando a la derrota.

Por lo pronto la que sufrió el desaire 
de su propia gente, fue la chiquilla 
perredista que participara casi es 
seguro como candidata del PRI, Paulina 
Hernández Murillo.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Todo parece indicar 
que la participación como candidato del 
Partido del Trabajo (PT) a presidente 
municipal de Albino Quezada, es 

una vacilada; ya que el maestro del 
CENDIS de esta ciudad y protegido 
de la familia Cervantes se encuentra 
como la caca del coyote ‘ni huele 
ni hiede’.

El comentario anterior es porque 

hará unos 10 días el reportero de 
esta editora acudió al CENDIS 
Julio Freyre, para solicitarle una 
entrevista al mencionado, recibiendo 
por respuesta de parte del Candil 
Quezada, que en esos momentos iba 
rumbo a la región de las Haciendas 
y que por la tarde-noche ya estaría 
de regreso, el reportero le dijo por 
la misma vía, que nuestra intención 
ahora que ya era candidato era 
solicitarle una entrevista, accediendo 
a la misma a su regreso pero pues 
es tiempo que todavía no regresa 
seguramente porque por más que le 
hemos terqueado no ha sido posible 
contactarlo.

Por esa razón se considera que 
es vacilada la participación como 
candidato a presidente municipal bajo 
las siglas del PT de Albino Quezada 
no es más que una vacilada de parte 
de Jaime Cervantes Rivera, ante las 
instancias para continuar cobrando las 
prerrogativas que les otorga el IFE a 
los partidos políticos, o al menos que 
todo sea un complot de parte de los 
postulados a puestos públicos por el 
partido del trabajo, ya que saben que 
quien va como candidato plurinominal 
a una diputación es precisamente 
Jaime Cervantes, y como para seguir 
engordándole el caldo pues está ca…
nijo de ahí que se entienda el porqué 
carezca de interés la candidatura a 
presidente municipal de parte de 
Albino Quezada… ni hablar. 

Por José María Castañeda
 
SANTIAGO.- Cuando estamos en 

vísperas prácticamente de que de 
inicio una edición más de nuestra 
tradicional feria de primavera con 
desfile de rompimiento, tremenda 
desilusión se llevó el reportero de esta 
editorial al ver los carros alegóricos 
que se construyen dentro de las 
oficinas- almacenes de un amigo 
Narciso Medina Patrón. 

Atrás quedaron los tiempos de 
glamur, de los carros alegóricos que 
se presentaban en la época dorada 
cuando fueron quienes representaban 
el comité de feria eran personas 
honestas a toda prueba como por 
citar a algunos estaban Raulito 
Rodríguez Verduzco,  Poka Altamirano, 
Mauricio Porras Domínguez, Roberto 
Macías Acevedo, Julio César Ramos 
Hernández, y otros con menor jerarquía 
pero que se esmeraban por hacer 
su trabajo y aquí me refiero a don 
Héctor Robles Gallardo, Juan Ortega 
Rubio, etc. 

Ellos como personas con amplia 
solvencia económica sabían cómo 
sacar adelante nuestro máximo 
festejo primaveral.

Hoy, desgraciadamente y con 
este comentario no quiero agredir a 

nadie mucho menos a la presidenta 
del comité de feria actual Adriana 
Robles, a quien considero mi amiga 
personal, y de quien sentí pena, el 
pasado martes ya que al preguntarle 
que porque no habían sacado 
convocatorias para la participación 
de los poetas en los juegos florales, 
vi su rostro cansado y la verdad 
detuve mis comentarios porque al 
final de cuentas ella está poniendo 
su mejor esfuerzo trabajando sin 
dinero y sin recursos, por eso no 
me quedó más que guardar silencio, 
ante la dama. 

Sin  embargo hay que señalar que 
los santiaguenses no esperemos ver 
el paso de unos carros alegóricos 
como antaño, llenos de luces ya que 
hasta las plantas de luz, se niegan a 
prestar porque sencillamente dentro 
del bullicio se las roban, Roberto, y 
aquí sin ánimo de ofender al diseñador 
de los carros alegóricos, y el trono 
de coronación de la reina, la falta de 
recursos y dinero hará que veamos 
unos carros alegóricos modestos 
sin el glamur de antaño y es que el 
mismo Beto, dijo en platica anterior 
que él diseña carros de acuerdo al 
dinero que le den, diseño carros 
alegóricos más no hago milagros, y 
pues luego de lo anteriormente dicho 
el reportero exclamaría: “¡oh, y ahora 
quien podrá defendernos!”.

Una vacilada la candidatura a presidente 
municipal de Albino Quezada por el PT En Santiago

Carros alegóricos en la Feria de 
Santiago serán modestos, no 

hay dinero ni para plantas de luz 

*Ni para comprar papel de baño menos para fiestas
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